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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Describen caos urbano 
Lejos quedó la idea de los colonizadores renacentistas de fundar la ciudad de Dios en lo 
que se conocía como el Valle de Cuetlaxcoapan, ahora de Puebla, y que sus ángeles 
trazaran una urbe similar a las del griego Hipodamos de Mileto, pues a 480 años de su 

fundación la traza original desapareció, además persisten problemas de movilidad, hay 
déficit de áreas verdes, desabasto de agua y muchas tierras se prestan a la especulación. 
(El Sol de Puebla) 

 
 

 

SNTE exige seguridad en el estado 

La sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) emplazó al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que ―ponga a trabajar‖ a la Secretaría de 

Seguridad Pública y Procuraduría General de Justicia, con el fin de frenar los asesinatos y 
asaltos contra docentes. (El Heraldo de Puebla) 

   
 

 

Es la adopción, un largo martirio 
Al tomar posesión como Presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle 
anunció que realizaría las gestiones necesarias a fin de reducir los trámites y el tiempo 
para poder adoptar, labor que ya inició. (Síntesis) 

  
 

 

Sin definir licitación, hay carteles de feria 
Hoy se dará a conocer la empresa que se hará cargo de manejar los festejos taurinos de 
las Fiestas de Mayo; aunque aún no hay fallo, ya están amarrados matadores y encierros. 
(Intolerancia) 

  

 
OHL compra 74 % derecho de vía del Libramiento Norte  
La empresa española Obrascón, Huarte, Laín (OHL), a través de su filial en México, 
Autovías Concesionadas OHL SA de CV, invertirá mil 379 millones de pesos en 2011 para 
el Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla, esto al reportar un avance de 74% en la 
compra de terrenos para liberar el derecho de vía en los 35 kilómetros de su trazo, entre 
Amozoc y Xoxtla. (Milenio) 

  
 

 

Días de pago, una pesadilla por los asaltos a obreros  
Durante un sondeo realizado por La Jornada de Oriente en dichos parques industriales se 
pudo recabar una molestia recurrente contra la autoridad municipal: ―¿para qué tanto 
dinero en seguridad si los policías nunca están cuando se les necesita?‖. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Detectó el OFS irregularidades por 628.7 mdp en el gasto de Arango 
Gastos sin comprobar por un monto total de 628 millones 792 mil pesos detectó el 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS) en la revisión de la cuenta pública del 
exsecretario de Salud en el sexenio pasado Alfredo Arango García, correspondiente al 
periodo del 17 de julio al 31 de diciembre de 2009, ejercicio fiscal que, pese a las 
anomalías encontradas, fue aprobado por el Congreso local. (e-consulta) 

  

 

 

Transportistas denuncian corrupción de funcionarios y supervisores de la SCT  
Los operadores de las rutas 3, 67, 65, 29, 35, S14A, JBS (Libertad-Cuautémoc) y taxis 
CAPU, acusan una mafia entre los agentes de supervisión de la Secretaría del Transporte 
que aseguran es encabezada y coordinada por cuatro elementos, quienes por cierto en 
época de campaña -aseguran- obligaron a más de 300 transportistas a colocar de manera 
―gratuita y voluntaria‖ propaganda del candidato priista, Javier López Zavala. (Periódico 

digital) 
  

http://impreso.milenio.com/
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No dejaré deuda como Marín: RMV  
―Yo no voy a dejar deuda como Mario Marín que endeudó al estado por más de 9 mil 
millones de pesos‖, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle, luego de haber sido aprobada 
la línea de crédito por 7 mil 843 millones de pesos que no compromete recursos de las 

próximas administraciones estatales y municipales. (Contraparte) 
  

 

 

Aprobación de crédito es muestra de acuerdos: Zaldívar  
La aprobación de una línea de crédito de hasta 7 mil 843 millones de pesos, para los 217 
Ayuntamientos, los organismos paraestatales y el gobierno del estado hecha el viernes, 
fue una muestra de los acuerdos y la generosidad y las fracciones parlamentarias, 

consideró Jesús Zaldívar. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Ediles lucran con mototaxis, acusa diputado del PAN  
Son los presidentes municipales los que de manera irregular están expidiendo licencias 
para mototaxis, aseveró el diputado panista y presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes en el Congreso local, Blas Garcilazo Alcántara. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Y ahora Crimen va por el oro 
Ante la inseguridad y los robos de carga que han sufrido en carreteras, compañías 

mineras han invertido para el traslado de oro y plata por vía aérea. (Reforma) 
  

 

 

DF, en alerta por “lluvias atípicas” 
El gobierno capitalino se declaró en alerta ante el pronóstico de lluvia para las próximas 

48 horas emitido por el Servicio Meteorológico Nacional. (El Universal) 
  
 

 
Cómplices de El Kilo dieron pistas sobre su escondite 

Omar Estrada Luna está ligado a la matanza de 72 migrantes centroamericanos, las fosas 
clandestinas y el homicidio del jefe de la policía de San Fernando. (Milenio)  

  

 

 

Inundadas, más de 400 casas en Valle de Chalco 
La tragedia por inundaciones en Valle de Chalco no para. Por tercera vez (la primera fue 
en 2000 y la segunda en febrero del año pasado), el canal de aguas negras La Compañía 
se rompió, los desechos inundaron más de 400 viviendas y sorprendieron a decenas de 

automovilistas. (La Jornada) 
  

 

 
 

Pide OCDE hacer valer regulación de Cofetel 
La regulación no se puede implementar si las decisiones no se hacen cumplir y la 
suspensión de las decisiones regulatorias puede destruir el proceso de desarrollo de una 

regulación efectiva, aseguró la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico 
(OCDE). (El Economista) 

  

 

 

Acuerdo para impulsar la economía global 
Los líderes de 187 países concluyeron ayer en Washington sus trabajos de valoración de 
la economía mundial con acuerdos para impulsar la recuperación económica, pero con 
diferencias sobre los desbalances en el sistema financiero. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Revienta Río de la Compañía; inunda 200 casas y autopista 
Aproximadamente 200 viviendas de la colonia San Isidro y La Providencia, en este 
municipio, permanecen inundadas, al igual que los dos sentidos de la Autopista México-

Puebla, luego de que la madrugada de ayer se desbordara el canal de aguas negras de La 
Compañía. (Crónica) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Estados Unidos tiene a 500 agentes en México; reportan aumento de 2005 a 
2011 
Son integrantes de organizaciones como la DEA, la CIA, el FBI, que ayudan a la PGR a 
obtener información sobre narcotraficantes y grupos criminales. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Preparan comicios auxiliares 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que para las elecciones en las juntas auxiliares la lista 
nominal no tendrá la fotografía de los votantes, debido a que fue una disposición del órgano electoral. Luego de 
que el candidato de la planilla dorada de la junta auxiliar de la Libertad, Rodolfo Páez, manifestara su 
inconformidad por esta medida que les hizo saber la Secretaría de Gobernación Municipal, el edil capitalino indicó 
que sí presentará la lista nominal sin fotografía. No obstante, dijo que esta decisión no es de la dependencia antes 
mencionada ni del ayuntamiento, sino del órgano electoral, por lo que exhortó a los candidatos a poner de su 

parte para evitar malas interpretaciones en los comicios. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89111/Preparan-comicios-auxiliares   
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inaugura alcalde la vía recreativa 

Eduardo Rivera Pérez dio el banderazo de salida a la vía recreativa ―Recorre Puebla‖ que funcionará todos los 
domingos con una extensión de 3.5 kilómetros, desde la avenida Juárez hasta el zócalo de la ciudad.  El alcalde 
exhortó a las familias a sumarse al proyecto todos los domingos, aseguró a partir de los recorridos en la ciclovía 
se aumentarán los lazos familiares. Así como los jóvenes harán ejercicio de forma habitual existirá una ciudad 
fuera de violencia, más segura y tolerante; subrayó que esta actividad es importante para rescatar las calles en 
pro de la ciudadanía.  (Norma Herrera)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Inaugura-alcalde-la-via-

recreativa-&id=72914  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Licitación para ejecución de obras iniciará a finales de abril: Eduardo Rivera  

Al poner en marcha la gran vía recorre Puebla, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez informó sobre los planes 

que tiene el ayuntamiento para lo que será la primera etapa de pavimentación de calles.  Será a finales de mes o 
principios de mayo cuando inicie la licitación para la ejecución de obras, dentro de las cuales está la 
pavimentación de calles de la ciudad, así lo informó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.  Además 
mencionó que aún se continúa con los estudios de mecánica de suelo para conocer las condiciones de las calles. 
La inversión estimada para la primera etapa es de 100 millones de pesos y por ahora se cuenta con 200 
expedientes con más de 60 calles a trabajar, expreso el alcalde.  (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128672:licitación-para-

ejecución-de-obras-iniciará-a-finales-de-abril-eduardo-rivera&Itemid=534  
 
 
 
 
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89111/Preparan-comicios-auxiliares
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Inaugura-alcalde-la-via-recreativa-&id=72914%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Inaugura-alcalde-la-via-recreativa-&id=72914%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128672:licitación-para-ejecución-de-obras-iniciará-a-finales-de-abril-eduardo-rivera&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128672:licitación-para-ejecución-de-obras-iniciará-a-finales-de-abril-eduardo-rivera&Itemid=534%20
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RETO DIARIO 

 Rivera Pérez ReCorre Puebla 
El alcalde la ciudad poblana hizo un recorrido montado en una bicicleta como parte de las acciones deportivas 
denominadas ReCorre Puebla, que pretende los domingos cerrar la circulación en algunas calles y disminuir los 
índices de contaminación y fomentar el deporte entre los habitantes de Puebla.    Rivera Pérez acompañado de su 
esposa, Liliana Ortiz y sus tres hijos, iniciaron el recorrido desde la Fuente de los Frailes, pasando por el zócalo de 

la ciudad y regresando nuevamente al punto de salida.   Cabe destacar que el edil sufrió la semana pasada un 
accidente automovilístico, pero eso no impidió que realizara este paseo al aire libre, para fomentar el hacer 
ejercicio.   (Dafne Arronte)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-ReCorre-Puebla&id=18867  

 

 
RETO DIARIO 

 Rivera Pérez podría solicitar crédito 
Con el propósito de atender demandas de los ciudadanos el alcalde de la Angelópolis, Eduardo Rivera Pérez, no 
descartó la posibilidad de solicitar una línea de crédito, aunque reiteró que en la comuna se tienen establecidas 
políticas de ahorro. Las medidas de ahorro establecidas dentro al comuna  permiten que la ciudad avance con 
recursos propios y sin necesidad de solicitar créditos, esto gracias a las medidas implementadas en materia de 
recaudación, por concepto de pago de predial y recolección de basura. (Dafne Arronte)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-podria-solicitar-
credito&id=18856  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

SINTESIS 

 Organiza Comuna concurso de video 

A fin de involucrar a los jóvenes en el proceso de conservación y valoración de la ciudad que está catalogada 
como patrimonio de la humanidad, el titular de la Oficina de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, invitó a 
dicho sector de la sociedad para participar en el concurso de producción de videos ―Mi ciudad, nuestro patrimonio 
mundial‖. Esta convocatoria se llevó a cabo a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, el 
Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC) y el Instituto Municipal de la Juventud (IMJ). (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89112/Organiza-Comuna-concurso-de-video  
  

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Conflictos en Xochimehuacan por elecciones en JA 
El candidato de la planilla Azul a la Junta Auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, Alejandro Ramírez Saldaña, 
responsabilizó al secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, de los conflictos que se pudieran dar el día de 

la elección programada para el 24 de éste mes, pues aseguró que los cinco grupos que están compitiendo ya 
traen ‗broncas‘ ante el favoritismo que se está dando por parte de la Comuna.  ―Hay que recordar que San Pablo 
es la más peligrosa‖, refirió tras denunciar que pese a que la convocatoria marca que los aspirantes a esas 
demarcaciones solo pueden hacer campaña hasta éste 17 de abril a las 0:00 horas, anoche el Director de Juntas 
Auxiliares, Eduardo Alcántara les avisó de última hora que tienen un día más para ello. (Elvia Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Conflictos-en-Xochimehuacan-
por-elecciones-en-JA&id_noticia=36365  

 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-ReCorre-Puebla&id=18867%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-podria-solicitar-credito&id=18856%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-podria-solicitar-credito&id=18856%20
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89112/Organiza-Comuna-concurso-de-video
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Conflictos-en-Xochimehuacan-por-elecciones-en-JA&id_noticia=36365%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Conflictos-en-Xochimehuacan-por-elecciones-en-JA&id_noticia=36365%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inspectores despedidos siguen cobrando „cuotas‟ a giros negros 
El Director de Regulación y Normatividad Comercial, Luis Mora Velasco, admitió que inspectores que ya fueron 
despedidos de ésa área por denuncias de extorsión, siguen cobrando ‗cuotas‘ a giros negros que no están 
debidamente regularizados. En entrevista señaló que incluso dueños de negocios en la capital se le han acercado 

para preguntar ―cómo vamos a trabajar y de cuánto van a ser las cuotas‖, debido a las ―malas‖ prácticas que 
venían implementando las anteriores administraciones. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inspectores-despedidos-siguen-
cobrando-‗cuotas‘-a-giros-negros&id_noticia=36364  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Guerra sin cuartel por las juntas auxiliares 
A una semana de que se lleven a cabo las elecciones para la renovación de las presidencias en las juntas 
auxiliares del estado, los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional se acusan mutuamente de tener 
metidas las manos en el proceso, y ambos se deslindan de participar directamente. Gerardo Maldonado 

Balbanera, presidente del Comité Municipal del PAN, cuestionado sobre el señalamiento de Juan Carlos Lastiri 
Quirós de intervenir directamente en el proceso, declaró: ―Acción Nacional no ha metido las manos en nada y esto 
es por lógica, no le conviene, en cada junta auxiliar hay tres o cuatro planillas integradas por panistas, o bien 
apoyadas por panistas‖. (Francisco Sánchez)   

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Guerra-sin-cuartel-por-las-
juntas-auxiliares&id=72897  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La procesión del viernes santo celebrará 20 años en Puebla 
La procesión del viernes santo, una de las manifestaciones más religiosas del país, cumplirá el próximo 22 de abril 
20 años de llevarse a cabo en la Angelópolis, informó el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, quien 

señaló que este año se espera la participación de 120 mil feligreses, 20 mil más que en 2010.  Este acto iniciará a 
las 12 del mediodía con una reflexión del arzobispo en el atrio de Catedral; después tomará la avenida16 de 
Septiembre para más tarde recorrer la calle Juan de Palafox y Mendoza; posteriormente, recorrerá la calle 2 Norte 
y la 4 Oriente–Poniente hasta la 11 Norte–Sur, donde, frente al Templo de la virgen de Guadalupe, se realizará 
una segunda reflexión. (América Farias)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/mun111.php  
 

 
 

MILENIO 

 Tianguistas presentarán quejas contra el ayuntamiento en CDH 
El Frente Cívico Poblano interpondrá una queja ante la Comisión estatal de los Derechos Humanos (CDH) en 
contra del ayuntamiento capitalino, por abuso de autoridad durante el operativo que se mantiene en los linderos 
del tianguis de autos de Villa Verde, anunció el líder de esta agrupación, Carlos Talavera. Afirmó que los policías 
municipales se extralimitaron en el uso de la fuerza pública cuando detuvieron y remitieron al Juzgado Calificador 

a dos vendedores que presuntamente comerciaban vehículos en la vía pública.  En entrevista, el líder aseguró que 
este tipo de acciones inhiben la llegada de posibles compradores, por lo que sus ingresos disminuyeron en 30 por 
ciento a tan sólo una semana de haber comenzado con el dispositivo. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8945406   
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inspectores-despedidos-siguen-cobrando-‘cuotas’-a-giros-negros&id_noticia=36364%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inspectores-despedidos-siguen-cobrando-‘cuotas’-a-giros-negros&id_noticia=36364%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Guerra-sin-cuartel-por-las-juntas-auxiliares&id=72897%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Guerra-sin-cuartel-por-las-juntas-auxiliares&id=72897%20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/mun111.php
http://impreso.milenio.com/node/8945406
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MILENIO 

 Pedro Ayala insiste en bloquear camino en El Mirador; lo denuncian penalmente 
Apenas unas horas duró libre la vía Encino en el fraccionamiento Mirador La Calera. El sábado el constructor Pedro 
Ayala volvió a bloquear la vialidad que había sido liberada por el ayuntamiento tras una orden federal, lo que 
generó una denuncia penal en su contra acusado por ataque a las vías de comunicación, informó Israel Trujillo, 
abogado de uno de los afectados. Relató que cerca de las 16 horas su cliente –Jorge Espinosa Ávila y él mismo 

recibieron llamadas de los colonos, quienes reportaron que un trascabo colocaba montoneras de piedra y tierra en 
el cruce de la avenida Siriaco y calle Encinos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8945425  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Estado y municipio transformaran la capital poblana con puentes y avenidas, se confirma el fin de 

semana. 
 Inicia el Festival Internacional Palafoxiano con decenas de escenarios y cientos de eventos gratuitos.  
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez inauguró con el gobernador del estado Rafael Moreno Valle 

Rosas la exhibición de documentos históricos de Puebla desde su fundación.   
 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Este fin de semana arranco la gran vía recorre Puebla, que impulsa el ayuntamiento para promover el 

ejercicio, la salud  y la alimentación lo encabezo el alcalde de la ciudad. 
 El presidente Eduardo Rivera aseguro que la ciudad tiene capacidad crediticia para adquirir una deuda si 

fuera necesario, sin embargo a un no concluye el ajuste presupuestal  por lo cual no han definido si 
harán este financiamiento. 

 Presentaran un demanda en contra de Eduardo Rivera por presuntos abusos cometidos en contra de los 
algunos miembros del tianguis de autos villa verde, la Secretaria de Gobernación municipal asegura que 
no se cayo en violación de ningún tipo dice Pablo Montiel. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 20 años va a cumplir la tradición del viernes santo. Saldrán como siempre las cinco imágenes: la del 
señor de Las Maravillas, el Nazareno de San José, Padre Jesús de Analco, la Virgen de Los Dolores del 
Carmen y la Virgen de la Soledad.  

 Ayer domingo la vía de la avenida Juárez se convirtió en una vía peatonal, en una vía para andar en 
bicicleta, en patines, en patineta. 2 mil 500 poblanos usaron la bicicleta y salieron a la calle a disfrutar 

ésta importante vía de comunicación.  
 El edil Eduardo Rivera habló del tianguis de La Ciénega y dijo que el terreno no se recuperó para que 

sea un terreno abandonado, pues ya existe un proyecto para hacer un deportivo o para crear un Centro 
de Desarrollo Comunitario. Se están evaluando las acciones.   

 
 

http://impreso.milenio.com/node/8945425
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con la participación de 600 elementos policíacos, este fin de semana arranco el operativo Semana 
Santa que busca resguardar la integridad  de los turistas  que acudan  a visitar los atractivos de este 
estado, así mismo el secretario de seguridad publica Ardelio Vargas Fosado informo que se mantendrán 
los operativos. 

 Tras confirmar que existe la posibilidad  de que la capital acceda a los recursos  aprobados por el 
Congreso el presidente municipal Eduardo Rivera aseguro que dentro de su administración  y la del 
Gobernador Rafael Moreno Valle no hay competencia ni celo en la relación y  por el contrario existe 

colaboración para trabajar de forma coordinada.  
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Tianguistas de Villa Verde amenazan al ayuntamiento con vender automóviles en pleno zócalo si 

continúa el hostigamiento  de policías.   
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Estuvieron presentes personas en sillas de ruedas, niñas en patines, corredores de todas las edades, 
mascotas y familias enteras en bicicleta. 

 Vecinos de la zona y el Movimiento Cerro de Amalucan, exigen a las autoridades se haga algo para 
detener esta situación que esta acabando con una fuente vital de oxígeno para los poblanos.   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aumentar producción y cuidado del ambiente, prioridades para el campo  
El gobernador Rafael Moreno Valle instruyó a la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) instrumentar mecanismos 
que incrementen la rentabilidad y el aumento de la producción agropecuaria y acuícola. La SDR se abocará a 
trabajar en el uso racional del suelo, del agua, mecanización, equipamiento agrícola y productividad. Se busca a 

través de estas acciones mejorar la eficiencia en el campo, así como el desarrollo de proveedores e integración de 
las cadenas productivas. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2045987.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Reabren autopista México-Puebla después de cierre de 20 horas 
A las 22:00 horas de este domingo fue reabierta en sus carriles centrales la autopista México-Puebla, después de 
permanecer cerrada por 20 horas la circulación en ambos sentidos a la altura del kilómetro 28, a consecuencia del 
desbordamiento del Canal de la Compañía, en el Valle de Chalco. Caminos y Puentes Federales (Capufe) y la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), dieron a conocer que ya se retiró el agua acumulada en esa 

vía de comunicación, por lo que los vehículos ya pueden transitar hacia la zona suroriente del estado de México y 
hacia el sur del país. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2045998.htm  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2045987.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2045998.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Demanda Convergencia transparencia en la Feria   
El gobierno del estado que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas debe transparentar los recursos que obtengan por 
el motivo de la Feria de Puebla, expuso el diputado local y dirigente estatal del Partido Convergencia, José Juan 
Espinosa Torres. En entrevista, también le pidió al secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, hacer pública la concesión de la Plaza de Toros El Relicario que ganó aparentemente 
de manera ilegal el empresario Juan Huerta. (Fabiola Reynoso) 
 
 

EL HERALDO 

 Incongruente que el Panal se aliara al PRI en 2012: Doger   
El diputado priista Enrique Doger Guerrero afirmo que seria una incongruencia que el Partido Nueva Alianza se 
sume al PRI para encarar juntos las elecciones federales del próximo año. Y es que fue este partido quien desde la 
trinchera enemiga contribuyo a la derrota del Revolucionario Institucional, quien el domingo 4 de julio del 2010 
perdió la gubernatura de Puebla y sus principales cabeceras municipales. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 

SINTESIS 

 Es la adopción, un largo martirio 
Casi 6 años tuvieron que pasar para que Olivia y Carlos complementaran su familia, con la llegada del su tercer 
hijo adoptivo, el pequeño Julio Daniel.  'Creí que ya no nos buscarían, habíamos perdido la esperanza y hace 7 
meses nos hablaron para decirnos que nos concedían la adopción de nuestro tercer hijo. No le hacemos ningún 

favor a nadie, sólo somos unos padres tratando de concebir un hijo de forma distinta'. Olivia y Carlos son padres 
adoptivos de tres niños, Dael de ocho años, Daely de tres, quien padece discapacidad y el recién llegado Julio 

Daniel de cuatro años. Ambos aseguran sentirse satisfechos y llenos de felicidad. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89110/Es-la-adopcion-un-largo-martirio  

 
SINTESIS 

 Riestra solicita labor continuo en seguridad 
Aunque Puebla vive un clima de paz y seguridad garantizada, el gobierno del Estado y los presidentes municipales 
no deben bajar la guardia para seguir manteniéndolo como uno de los primeros a nivel nacional en la materia, 
expuso el coordinador de la bancada panista en el Congreso de Estado, Mario Riestra Piña. En entrevista, lamentó 
la situación que acontece en otras entidades como en Tamaulipas, y agregó que Puebla está muy lejos de 
igualarse a su situación. Y para seguir con los niveles de seguridad, garantizó que la administración estatal 
seguirá trabajando para reforzar los programas de prevención y combate en contra del crimen organizado. 

(Redacción)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89108/Riestra-solicita-labor-continuo-en-seguridad   

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inaugura alcalde la vía recreativa  

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), a través del legislador Jesús Morales Manzo, presentará una 
iniciativa para eliminar en las próximas elecciones locales la llamada ―lista de plurinominales‖, con la que los 
partidos privilegian la llegada de legisladores al Congreso. Comúnmente, los partidos políticos colocan en el 
―sistema de listas‖ a los políticos que cuentan con el beneplácito de las cúpulas partidistas para evitar que 
compitan y que lleguen sin hacer campaña al Congreso. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Apuesta-el-Verde-por-eliminar-a-los-

pluris&id=72910  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89110/Es-la-adopcion-un-largo-martirio
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89108/Riestra-solicita-labor-continuo-en-seguridad
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Apuesta-el-Verde-por-eliminar-a-los-pluris&id=72910%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Apuesta-el-Verde-por-eliminar-a-los-pluris&id=72910%20
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INTOLERANCIA  

 Promueve IFE voto entre los paisanos 
Para la elección del 2012, habrá posibilidad de voto para los migrantes destacó el vocal ejecutivo del IFE en 
Puebla, Luis Zamora Cobián, al indicar que ese instituto promoverá la participación de votantes desde ahora, 
realizará dos acciones un preregistro de intención de voto y un listado nominal a partir de octubre de este año con 
cierre al 15 de enero de 2012. Los poblanos en el exterior sólo podrán votar para elegir presidente de la 

República, para los comicios de julio del año próximo, sin que puedan participar en la votación para los comicios 
para elegir senadores y diputados. (Pilar Bravo)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promueve-IFE-voto-entre-los-paisanos-
&id=72911  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El crédito para el gobierno estatal podría aletargar el crecimiento económico: PT 
La bancada del PT alertó que la línea de crédito por 7 mil 843 millones de pesos que aprobó el Congreso local el 
viernes pasado para el gobierno estatal, los ayuntamientos y las entidades públicas aletargará el crecimiento 
económico de Puebla si no se establecen mecanismos de vigilancia y transparencia que impidan un manejo 
discrecional. Sin embargo, para el presidente de la Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal, 

el priista Lauro Sánchez López, el crédito no representa ningún riesgo, porque  no se heredará a próximas 
administraciones y no afectará el historial crediticio del estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol105.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Damnificados de Texmelucan reprochan a Pemex la falta de ayuda  

Entre reproches de los ciudadanos por la mala realización de la obra y la falta de apoyo, el edil de San Martín 
Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, y el director general de Pemex Refinación, Miguel Tame Domínguez, 
inauguraron el pasado sábado la calle 11 de Noviembre, la principal vialidad de la colonia San Damián que se 

incendió totalmente tras la explosión de un ducto de la paraestatal en diciembre de 2010. Ante Sánchez Romero y 
Tame Domínguez llegó un septuagenario de nombre Guillermo Morales, quien se quitó el pantalón y la camisa 
para mostrar a las autoridades que aún sufre las secuelas de las quemaduras de tercer grado por la explosión. 
(Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pue409.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La primera etapa del CIS se construirá con recursos del gobierno del estado 
La primera etapa del Centro Integral de Servicios (CIS) del gobierno estatal se hará con recursos propios del 

Poder Ejecutivo estatal, bajo la normatividad de la Ley de Obra Pública, pero la segunda etapa de los trabajos 
será licitada en el esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), así que la empresa a la que se le 
adjudique deberá reintegrar a la administración local el importe de lo invertido en la fase inicial. o anterior fue 

dado a conocer este fin de semana en una entrevista por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
quien prometió iniciar la edificación del inmueble que concentrará a todas las dependencias del gobierno estatal, 
algunas del ayuntamiento de Puebla y otras federales, antes de que se cumplan los primeros 100 días de su 
gestión. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol205.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se reorganiza el PRI por apoyos a favor de las alcaldías: Lastiri 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) convocó a los alcaldes emanados 
de las filas del tricolor y a representantes de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm) a 
reorganizarse en una estructura sólida que opere como un contrapeso en el estado para conseguir recursos 
adicionales a favor de 103 municipios que encabeza el tricolor. El dirigente estatal del partido, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, explicó que el objetivo será convertir a la Fenamm en una fuerza política y de gestión gubernamental que 
garantice un equilibrio económico, social y político en Puebla.  (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol307.php  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promueve-IFE-voto-entre-los-paisanos-&id=72911%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promueve-IFE-voto-entre-los-paisanos-&id=72911%20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pue409.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol307.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se reunió Moreno Valle con líderes nacionales de PRI, PRD y AN 
Aprovechando el último día de actividades de Espacio 2011, acto organizado por la empresa Televisa, el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, se reunió con los líderes de los PAN, PRD y PR), amén del presidente 
del consorcio mediático, Emilio Azcárraga Jean. La información oficial se limitó a consignar el encuentro entre el 

titular del Poder Ejecutivo poblano, el líder panista Gustavo Madero Muñoz, el perredista Jesús Zambrano, el 
secretario adjunto del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, amén del presidente de Televisa. Extraoficialmente 
se supo que la charla versó en las alianzas y la tolerancia que debe haber en los políticos de distinto signo 
partidista.  (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol406.php  
 

 
 

MILENIO 

 Propone PRD poblano legalizar las drogas  
El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa, reconoció que los 
partidos ―fallaron a los jóvenes‖, y sostuvo que la opción para detener la violencia que ha generado la guerra 
contra el narcotráfico es que se legalice el consumo de drogas en el país. Cuestionado luego de que los 
participantes en "Espacio 2011", organizado por Televisa, criticaron a los líderes de los principales institutos 
políticos, señalando que actualmente el narco ofrece mejores alternativas laborales, De la Rosa sostuvo que "la 

posición de la izquierda es ir legalizando y controlando el consumo de drogas, lo que cada quien se quiera meter a 
su cerebro, que se lo meta. Legalizar puede ayudar a que se acabe esta suerte de guerra civil en la que estamos 
los mexicanos. (Ernesto Aroche) 
http://impreso.milenio.com/node/8945411  
 

MILENIO 

  Emiten la licitación para Paseo del Atoyac  
El gobierno del estado lanzó la convocatoria para la licitación pública para la Construcción y Equipamiento del 
Paseo del Río Atoyac, que contará con andadores, teatros al aire libre, muelles y puentes, confirmó la secretaria 

de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot), Amy Camacho. La empresa deberá contar con 
un capital contable de 130 millones y este lunes será la junta de aclaraciones, mientras que mañana martes 19 de 
abril vence el plazo para que las empresas interesadas se inscriban al concurso, cuyo fallo se emitirá el 2 de mayo 
a las 13 horas. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8945427  
 

MILENIO 

 Natale causa revuelo en twitter 

Vía redes sociales el presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale, 
aseguró que su declaración sobre que ―los empleos que ofrecen los narcos son informales, pero al menos dan 

trabajo‖, fue tergiversada, que en realidad él ―lamentó que la gente se empleara en el narcotráfico por falta de 
empleos en México‖, y que ante ―la ineficiente política económica en materia de empleo la gente optaba por 
emplearse en el narco‖. La nota publicada ayer por Milenio-Puebla causó polémica al ser lanzada a la red social de 
los 140 caracteres twitter y provocó una andada de cuestionamientos al legislador federal. (Ernesto Aroche) 
http://impreso.milenio.com/node/8945409  
 

MILENIO 

 Transparentar finanzas, pide Lastiri a ediles 
Los alcaldes priistas en Puebla deben presidir administraciones eficientes que transparenten las finanzas públicas 
y que tengan la capacidad de responder a los requerimientos ciudadanos, afirmó el dirigente estatal del 
Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós. En un encuentro con los presidentes municipales 
emanados del PRI, señaló que deben establecer líneas estratégicas de acción, orientadas a la obtención de 
mayores recursos públicos que permitan impulsar el desarrollo de sus localidades de manera sustentable. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8945401  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/pol406.php
http://impreso.milenio.com/node/8945411
http://impreso.milenio.com/node/8945427
http://impreso.milenio.com/node/8945409
http://impreso.milenio.com/node/8945401
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E-CONSULTA 

 Avala el gobierno estatal 87 registros de empresas de seguridad privada 

La administración estatal refrendó 87 registros de operación a empresas de seguridad privada en Puebla, 
encargadas de la vigilancia, protección a instituciones de servicio, así como el traslado y protección de fondos y 
valores. Destaca que entre las firmas se encuentra Transportes Lock, compañía involucrada en el robo de 37 
millones de pesos a la Secretaría de Finanzas el 8 de abril del 2010. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7115:avala-el-gobierno-estatal-87-
registros-de-empresas-de-seguridad-privada&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Asaltan a 20 maestros y matan a tres por robarles su quincena 
La delincuencia tomó como presa al magisterio poblano, ya que tan sólo en las últimas dos semanas se 
registraron más de 20 asaltos y 3 muertes de maestros a quienes les robaron el pago de su quincena, denunció el 
secretario general de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez. El líder sindical sostuvo que en Puebla ―la seguridad se ha puesto entredicho‖, debido a los últimos 

casos de violencia y atracos contra trabajadores de la educación, en regiones de Izúcar de Matamoros, Tehuacán 
y Acatlán, donde han perdido la vida docentes a manos de delincuentes. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7093:asaltan-a-20-maestros-y-
matan-a-tres-por-robarles-su-quincena&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ernesto Córdova exhorta al Ejecutivo a organizar programas de información para migrantes 
Luego de que el Diputado del Partido Acción Nacional, Rafael Von Raesfeld Porras, revelará que la política 
migratoria de la anterior Administración Estatal fue sumamente mediocre y Puebla se encuentra entre los últimos 

lugares de participación en el Programa Federal ―3x1‖, donde los paisanos aportan recursos para financiar 
proyectos de obra en sus comunidades, su homólogo del Revolucionario Institucional, Ernesto Leyva Córdova 
también hablo del tema. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128674:ernesto-córdova-
exhorta-al-ejecutivo-a-organizar-programas-de-información-para-migrantes&Itemid=534  

  
PERIODICO DIGITAL 

 Maestros de la sección 23 contarán con un Fondo de Retiro: Eric Lara  
A partir del 15 de mayo, los maestros sindicalizados adheridos a la sección 23 del SNTE contarán con un Fondo de 
Retiro que permitirá garantizar recursos adicionales a los docentes al llegar a la jubilación. El líder de la sección 
23 Eric Lara Martínez, informó que este acuerdo será firmado el 15 de mayo y es uno de los primeros logros que 

esperan obtener en la revisión contractual 2011. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128677:maestros-de-la-sección-

23-contarán-con-un-fondo-de-retiro-eric-lara&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Priístas deben prepararse para recuperar espacios perdidos, considera Doger 

Tras afirmar que es tiempo de recuperar la confianza en el PRI y prepararse para obtener los espacios perdidos, el 
diputado Enrique Doger Guerrero afirmó que su partido se está alistando para ganar las elecciones intermedias y 
presidenciales. Durante una reunión de trabajo con presidentes municipales emanados del Revolucionario 
Institucional, encabezada por el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós y el secretario ejecutivo de 
la Federación Nacional de Municipios de México, Sergio Arredondo, Doger Guerrero los exhortó a recuperar la 
confianza e inyectar la misma entre los militantes del PRI,  hacerles saber que se tienen muy buenos candidatos 
en las elecciones que se llevarán a cabo en Coahuila, Nayarit y el Estado de México. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128697:priístas-deben-

prepararse-para-recuperar-espacios-perdidos-considera-doger&Itemid=535  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7115:avala-el-gobierno-estatal-87-registros-de-empresas-de-seguridad-privada&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7115:avala-el-gobierno-estatal-87-registros-de-empresas-de-seguridad-privada&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7093:asaltan-a-20-maestros-y-matan-a-tres-por-robarles-su-quincena&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7093:asaltan-a-20-maestros-y-matan-a-tres-por-robarles-su-quincena&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128674:ernesto-córdova-exhorta-al-ejecutivo-a-organizar-programas-de-información-para-migrantes&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128674:ernesto-córdova-exhorta-al-ejecutivo-a-organizar-programas-de-información-para-migrantes&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128677:maestros-de-la-sección-23-contarán-con-un-fondo-de-retiro-eric-lara&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128677:maestros-de-la-sección-23-contarán-con-un-fondo-de-retiro-eric-lara&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128697:priístas-deben-prepararse-para-recuperar-espacios-perdidos-considera-doger&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128697:priístas-deben-prepararse-para-recuperar-espacios-perdidos-considera-doger&Itemid=535%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA 

 Pide Moreno Valle dejar atrás debates estériles  
La inseguridad, el cambio climático, la pobreza y la marginación son los principales adversarios de Puebla y por 
ello los poblanos deben dejar atrás los debates estériles y hacer causa común ante estos problemas, pidió el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Ante diputados de distintas corrientes políticas, empresarios, medios de 
comunicación, líderes de organizaciones sociales, funcionarios estatales y del municipio de Puebla, el mandatario 

aseguró que hoy toca enfrentar enemigos distintos a los que combatieron nuestros antepasados. (Miguel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102466&articulo=Pide Moreno Valle dejar atrás debates 

estériles</B>   
 

 

IMAGEN POBLANA 

 SNTE 23 prepara marcha contra la violencia  
Eric Lara Martínez, líder de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), informó 

que el magisterio poblano prepara una marcha masiva en la entidad ante la ola de muertes en la que se han visto 
envueltos sus agremiados. En conferencia de prensa, comentó que en lo que va de abril, han sido asaltados 20 
maestros y otros tres han sido asesinados por el mismo motivo, esto en distintos puntos del territorio poblano. 
El líder manifestó que Puebla se ha convertido en un "estado inseguro", en el que los profesores se han vuelto 
presa de la delincuencia. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102468&articulo=SNTE 23 prepara marcha contra la 
violencia</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN no interviene en elecciones de JA 
El Partido Acción Nacional (PAN), no está interviniendo en las elecciones de las Juntas Auxiliares, aunque durante 

la pasada jornada comicial Javier López Zavala, ex candidato a la gubernatura por la alianza Puebla, reconoció 
que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) postularía a cuadros para esos plebiscitos. Así lo sentenció el 
dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, quien dijo que ―le da risa‖ que Juan Carlos Lastiri 
Quirós, dirigente estatal del PRI, esté declarando que Acción Nacional  está metiendo las manos cuando él estuvo 
presente cuando el priista afirmó que el tricolor intervendría. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-no-interviene-en-
elecciones-de-JA&id_noticia=36362  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRD: Candidatos de JA gastan 8 mdp en campañas exige  
Integrantes de la Asamblea Estatal de Fundadores y dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
denunciaron que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez y la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), están metiendo las manos en las elecciones de las Juntas Auxiliares al destinar recursos 
públicos para las mismas. En conferencia de medios, Noberto Amaya Aquino enlistó algunos nombres de aquellos 

políticos que está interviniendo en esos comicios: el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, 
Guillermo Arechiga Santamaría; el titular de Secretaría de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana y Myriam 
Arabian. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD:-Candidatos-de-JA-gastan-
8-mdp-en-campañas-exige--&id_noticia=36361  
 
 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102466&articulo=Pide%20Moreno%20Valle%20dejar%20atrás%20debates%20estériles%3c/B%3e%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102466&articulo=Pide%20Moreno%20Valle%20dejar%20atrás%20debates%20estériles%3c/B%3e%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102468&articulo=SNTE%2023%20prepara%20marcha%20contra%20la%20violencia%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102468&articulo=SNTE%2023%20prepara%20marcha%20contra%20la%20violencia%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-no-interviene-en-elecciones-de-JA&id_noticia=36362%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-no-interviene-en-elecciones-de-JA&id_noticia=36362%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD:-Candidatos-de-JA-gastan-8-mdp-en-campañas-exige--&id_noticia=36361%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD:-Candidatos-de-JA-gastan-8-mdp-en-campañas-exige--&id_noticia=36361%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Miahuatlán: 5 policías municipales llevados al ministerio público por disturbio  
La Secretaría de Seguridad Pública informó sobre un nuevo acto violento en Miahuatlán, donde el martes se 
registró un enfrentamiento entre pobladores y la policía. En un comunicado oficial enviado por la dependencia se 
da cuenta que  alrededor de las 23 horas del miércoles y durante los primeros minutos de este jueves, se registró 
un incidente. ―Pobladores en coordinación con la policía estatal realizaron rondines en Miahuatlán, al término de 
éstos, un grupo de pobladores se acercó a una camioneta blanca con placas del Distrito Federal en la que a bordo 

estaban sujetos que señalaron ser policías municipales de Miahuatlán y quienes detonaron disparos al aire‖. 

(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Impediría nueva ley evadir pensiones a hijos: Diputada PAN 
La diputada federal Augusta Díaz de Rivera confió que a finales de año quedará aprobada la Ley de Paternidad 
Responsable, obligatoria en todos los estados del país para que los cónyuges entreguen pensiones alimenticias a 
los hijos, pese a cambio de residencia o de centro laboral. Recordó que esta ley permitiría a la mujer reclamar la 
paternidad de sus hijos al progenitor, a través de una prueba de ADN pagada por el varón; en caso de negarse, el 
menor quedaría registrado con los apellidos del responsable. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Impediria-nueva-ley-evadir-pensiones-a-

hijos:-Diputada-PAN&id=18876  
 
 
RETO DIARIO 

 Información de los programas a migrantes sin importar el partido en el Poder: PRI 
Para lograr una buena atención a migrantes es importante informar a los presidentes municipales con mayor 
índice de migración de los programas federales existentes como el 3 por 1, y no centrarse en la crítica de la labor 
realizada por anteriores administraciones, consideró el integrante de la Comisión de Migración y asuntos 
internacionales, el priista Ernesto Leyva Córdoba.  Esto en respuesta a las declaraciones que realizó el presidente 

de esta comisión el panista, Rafael von Rafesfeld Porras, quien calificó como mediocre la atención del gobierno 
encabezado por Mario Marín Torres, en atención a los poblanos en el extranjero principalmente a los residentes en 
Estados Unidos. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Informacion-de-los-programas-a-migrantes-
sin-importar-el-partido-en-el-Poder:-PRI&id=18874  
 

 

RETO DIARIO 

 Transparentar recursos de la Feria: Convergencia 

En las festividades de mayo el actual gobierno debe transparentar lo relacionado a la feria de Puebla  y también la 
concesión de la plaza de Toros el Relicario, solicitó el diputado del partido Convergencia José Juan Espinosa 
Torres.  ―Se debe transparentar esto porque como el palenque son negocios que pueden dejar mucho dinero, pero 
parte de estos recursos tienen que ir a parar a las arcas públicas‖. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Transparentar-recursos-de-la-Feria:-
Convergencia&id=18873  

 

 
 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Impediria-nueva-ley-evadir-pensiones-a-hijos:-Diputada-PAN&id=18876%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Impediria-nueva-ley-evadir-pensiones-a-hijos:-Diputada-PAN&id=18876%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Informacion-de-los-programas-a-migrantes-sin-importar-el-partido-en-el-Poder:-PRI&id=18874%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Informacion-de-los-programas-a-migrantes-sin-importar-el-partido-en-el-Poder:-PRI&id=18874%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Transparentar-recursos-de-la-Feria:-Convergencia&id=18873%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Transparentar-recursos-de-la-Feria:-Convergencia&id=18873%20
http://www.pueblaonline.com.mx/
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POBLANERIAS 

 Elecciones se vigilarán con entusiasmo a falta de armas: SSP  
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública del gobierno del estado, afirmó que la seguridad en las 
elecciones extraordinarias a realizarse en Tlaola, Ixcamilpa de Guerrero y San Jerónimo Tecuanipan el próximo 3 
de julio, ―se hará con gran entusiasmo‖, esto ante la falta de elementos, armamento y capacitación.  No obstante 
el funcionario dijo sentirse extrañado de que se le dé un especial interés a los grupos de seguridad y no así a la 

democracia. ―¿Llama la atención que usted dijo que en varios municipios corrieron a todo su personal y sin 
capacitación, ¿cómo enfrentarán las elecciones?, si sus elementos no están preparados, en ocasiones no tienen 

equipo ni patrullas‖ , cuestionó una reportera. (Marisol Córdova)   
http://www.poblanerias.com/alertadigital/39357-elecciones-se-vigilaran-con-entusiasmo-a-falta-de-armas-
ssp.html  
 

 
POBLANERIAS 

 Puebla, Tehuacán y Huauchinango ya planean utilizar crédito 

Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, afirmó que los municipios de Tehuacán, Huauchinango y 
posiblemente Puebla ya están interesados en utilizar la línea de crédito autorizada hace algunos días  por el 
Congreso del Estado cuyo monto es superior a  los 7 mil millones de pesos.  Esto con la finalidad de que los 
municipios referidos adelanten algunos proyectos sociales, que según comentó ―se verían retrasados por la falta 
de recursos federales‖. Lo anterior lo refirió en entrevista luego de inaugurar el Festival Palafoxiano que inició el 
sábado y concluirá el próximo 5 de mayo. (Marisol Córdova)   
http://www.poblanerias.com/dinero/39356-puebla-tehuacan-y-huauchinango-ya-planean-utilizar-credito.html  

 

 

 
CINCO RADIO 

 Combatir a los Verdaderos Enemigos de Puebla pide RMVR 

Durante encuentro con integrantes de diversos sectores tras inaugurar el Festival Internacional Palafoxiano, el 
Mandatario recalcó además que las visiones políticas o colores partidistas no deben dividir a la sociedad poblana. 
―Por encima de esas diferencias, todos tenemos un enorme compromiso por Puebla, juntos podemos hacer más 
cosas que cada quien por su lado‖, advirtió Moreno Valle, al tiempo de reiterar su disposición de trabajar hombro 
con hombro con los 217 municipios para transformar al estado. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/combatir-a-los-verdaderos-enemigos-de-puebla-pide-rmvr/  
 

 
CINCO RADIO 

 Aumento de Producción y Cuidado de Medio Ambiente, Prioridad para RMVR 

El Gobernador Rafael Moreno Valle instruyó a la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) instrumentar mecanismo 
que incrementen la rentabilidad y el aumento de la producción agropecuaria y acuícola. La SDR se abocará a 
trabajar en el uso racional del suelo, del agua, mecanización, equipamiento agrícola y productividad. Se busca a 
través de estas acciones mejorar la eficiencia en el campo, así como el desarrollo de proveedores e integración de 
las cadenas productivas. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/aumento-de-producccion-y-cuidado-de-medio-ambiente-prioridad-para-

rmvr/  

 
 
 

 
 

 

http://www.poblanerias.com/alertadigital/39357-elecciones-se-vigilaran-con-entusiasmo-a-falta-de-armas-ssp.html
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Ante narco, 398 bajas federales y militares 
El 15 de octubre de 2008 se reportó el hallazgo de los cuerpos sin vida de Éder Díaz, Roberto Hernández y David 

Hernández en el interior del table dance Givenchy‘s, ubicado en el centro de Monterrey. Tres días después, el 
cuerpo de Gerardo Santiago apareció afuera del bar Los Generales; horas más tarde los cadáveres de David 
Hernández Aquino y Juan José Pérez Bautista fueron localizados en la colonia Country La Silla, en Guadalupe, 
Nuevo León. Todos fueron asesinados de manera violenta y a todos les faltaba un zapato o una prenda de vestir.  

(Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36656.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Se lanzan Lujambio y Félix Guerra contra el PRI 
Los secretarios de Educación Pública y de Desarrollo Social, Alonso Lujambio y Heriberto Félix Guerra, 

respectivamente, lanzaron ayer críticas contra el PRI y contra su líder Humberto Moreira, por afirmar que saben 
gobernar, cuando precisamente fue durante administraciones del tricolor cuando más pobres se dieron debido a 
las devaluaciones y a las crisis económicas recurrentes. Luego de calificar a Moreira como un simple ―distractor‖, 
Lujambio Irazábal dijo que su partido no permitirá que los priístas regresen al poder. (Luigi Rivera) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36657.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Paridad peso-dólar en zona de riesgo, señalan 

De mantener un peso fuerte, el principal riesgo para la economía mexicana es la pérdida de competitividad de las 
exportaciones con respecto a sus principales socios comerciales, coincidieron analistas del medio financiero. En 
los últimos años, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) es explicado por el sector exportador, sobre todo 

de la industria automotriz, y que 70% de las ventas al exterior son dirigidas a Estados Unidos. (Ricardo Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36658.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Aviones de EU inician labores de sofocación 
Los incendios forestales en el norte de Coahuila continúan arrasando zonas serranas, donde ya están operando 
los dos aviones Hércules C-130, equipados con un moderno sistema de extinción, enviados por el comando norte 
del ejército de Estados Unidos. (Hilda Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36659.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Tiene razón Beltrones: ¿para qué el poder? 

Algo extraño le sucede al PRI. Mientras más cerca está del poder más confuso es su actuar. Su ausencia de 

definiciones sobre los temas fundamentales del país es cada vez más palmaria y eso ofrece un contraste chillón 
con la unidad con la que sacaron adelante el nombramiento de su dirigencia y la fuerza política que exhibe el 
gobernador Peña. Consideremos por separado los elementos. (Leonardo Curzio) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184844.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Se enredan sobre pacto salarial entre SEP y SNTE 
A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) anticipó ayer por la tarde, de manera extraoficial, que la 
negociación con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) había concluido y que se otorgaría 
4.7% de incremento directo al salario y 1.2% en prestaciones, dos horas más tarde la dependencia corrigió y 
negó que se hubiera concretado el acuerdo. Integrantes del sindicato magisterial indicaron que las negociaciones 

continuaban ayer en la SEP hasta el cierre de la edición. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184851.html  
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36656.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36657.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36658.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36659.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184844.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184851.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 18 de Abril del 2011 
 

 

 

 16 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Crónica de un fraude anunciado 
Pese a que hasta el día de hoy, la Secretaría de Competitividad y Trabajo y Desarrollo Económico dará a 
conocer el nombre de la empresa ganadora de la licitación de la plaza de toros El Relicario, Juan Huerta Ortega 
a través de la sociedad denominada Protauro ya tiene armados los carteles para la feria taurina de mayo. 
De esta forma se confirma un acuerdo previo entre el gobierno del estado en su calidad de licitador y la 

empresa Protauro que es una de las licitantes. 
Una fuente íntimamente ligada a la fiesta brava nacional, confió a Intolerancia que serán tres corridas y una 
novillada, iniciando estos festejos el 29 de abril. 
Primera corrida. 
Viernes 29 de abril 
Eulalio López ―Zotoluco‖ 
Alejandro Talavante 

Arturo Saldívar 
6 Valparaíso 6 
Segunda corrida 
5 de mayo 
Uriel Moreno ―El Zapata‖ 
Pedro Gutiérrez ―El Capea‖ 

Un rejoneador 
6 de Los Encinos 6 

Novillada 
13 de mayo 
Tercera corrida 
20 de mayo 
Rafael Ortega 

Octavio García El Payo 
Un torero poblano 
6 La Soledad 6 
De esta forma, el burdo y amañado proceso de licitación queda al desnudo, toda vez que los apoderados y los 
ganaderos recibieron llamadas directas la semana pasada de Curro Leal, quien se asume como el gerente de 
esta empresa y les aseguró que la decisión de parte del gobierno del estado estaba tomada con anterioridad, 
toda vez que las bases las habían elaborado en conjunto y que habían puesto una cláusula que solo él podía 

cumplir. 
Así las cosas, si este día se da a conocer que la empresa ganadora es Protauro de Juan Huerta y Curro Leal; y 
posteriormente se confirman estos mismos carteles, será innegable la complicidad de los encargados de 

realizar la licitación de la plaza de toros poblana, en particular del titular de esa secretaría Pablo Rodríguez 
Regordosa. 
La encrucijada de Pablito 

De confirmarse este flagrante abuso de poder, vienen a mi mente dos de las frases sabias de la abuela. 
Si después de las evidencias, subsistiera algún incrédulo que dudara de este acuerdo para favorecer a una 
empresa, la abuela le diría: "si nada como pato, camina como pato, grazna como pato y parece un pato... 
¡seguro es un pato! 
Y respecto a la complicidad, aplica perfecto otro de sus dichos: "tanto peca el que mata la vaca, como el que le 
detiene la pata". 
Porque en este chiquero estuvieron metidos todos, de Pablito para abajo. 

O acaso, ahora que fue descubierta la complicidad con Juan Huerta, el secretario Pablito ¿tendrá el valor para 
declarar desierta la licitación del Relicario? 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Cronica-de-un-fraude-
anunciado&id=10444 

 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Cronica-de-un-fraude-anunciado&id=10444
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Cronica-de-un-fraude-anunciado&id=10444
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El futuro de Maldonado 
El siempre bien informado analista político, Arturo Rueda, director del periódico Cambio, ya comentó lo que 

comienza a ser un secreto a voces, que el veracruzano Luis Maldonado Venegas, exdirigente nacional del 
Partido Convergencia y flamante secretario de Educación Pública en Puebla, podría dejar esta posición, pero 
para el próximo año. 
Y es que se comenta —como bien lo mencionó Rueda— que Maldonado sólo estará este año en Puebla para 
consolidar la revolución educativa que se pretende llevar a cabo en la entidad de la mano del SNTE y de la 
maestra Elba Esther Gordillo, y una vez concluida esta labor su futuro estará en México, dicen que al lado del 

―Golden Boy‖, Enrique Peña Nieto. Y es que si recuerda bien, desde el pasado jueves en este mismo espacio 
adelantamos que —muy posiblemente— importantes figuras poblanas podrían abandonar Convergencia y 

seguir los pasos de los hermanos Berganza, lo cuales ya dejaron las filas del partido naranja. 
Entre estas figuras que romperán con Convergencia para no apoyar la campaña de Andrés Manuel López 
Obrador, se dice estarán el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; el titular de la SEP en 
Puebla, Luis Maldonado Venegas, y el secretario adjunto al CEN del partido naranja, Eukid Castañón. 
Maldonado es un hábil operador político y le debe tanto a la maestra Elba Esther Gordillo, como al gobernador 

de Puebla, Rafael Moreno Valle, ocupar la posición que actualmente tiene, aunque es muy efectivo en el ámbito 
de político-electoral. 
Para la batalla del 2012, Peña Nieto y Humberto Moreira comienzan a echar mano de los principales operadores 
electorales con los que cuentan, pero quienes cuentan con una característica: estar ligados al SNTE y a la 
maestra Elba Esther. 
En Nayarit, entidad donde habrá elecciones en el mes de julio para elegir gobernador del estado, opera ya 
como delegado del CEN del PRI, Samuel Rodríguez Martínez, exsecretario de Educación Pública de Coahuila en 

el sexenio de Humberto Moreira. 
Miguel Ángel Osorio Chong es ya el delegado del CEN del PRI en el Estado de México para vigilar y conducir la 

elección del candidato de la alianza Eruviel Avila, es decir, los operadores de lujo de la maestra ya tomaron las 
riendas del tricolor en materia electoral, por lo que no es absurda la versión que señala que Maldonado —con 
antecedentes priistas— vaya a reforzar al ejército electoral del tricolor para la contienda del próximo año. Hay 
que decir que Luis Maldonado Venegas fue uno de los operadores de lujo con los cuales contó el fallido 

candidato del PRI a la presidencia de la República en el año 2000, Francisco Labastida Ochoa. 
Hay que estar muy pendiente de los pasos de Luis Maldonado Venegas, quien se especula cuando salga de la 
SEP, dejaría la posición en manos de otra consentida de la maestra y del gobernador de Puebla, la senadora 
Leticia Jasso Valencia. 
López Malo al CEN del PRI 
Un hombre al cual se le hará justicia, pues cuenta con excelentes cartas credenciales, es José Antonio López 
Malo Capellini, quien este lunes asumirá la subsecretaria de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

El exsecretario de Desarrollo Económico, ahora se enrola en actividades partidista de primer nivel, ya que se 
incorpora al equipo que encabeza Jorge Estefan Chidiac, el poblano más cercano a Enrique Peña Nieto. 
La dupla poblana será la encargada de manejar los recursos que el PRI utilizará para las elecciones que se 
realizarán en Coahuila, Nayarit y el Estado de México, las cuales son de vida o muerte para el proyecto tricolor 

de regresar a Los Pinos. 
La designación de López Malo es más que merecida y ahora deberá de acompañarla con resultados, tanto en el 
manejo de los recursos como en la recolección de los mismos. 

Los pasos de Armenta 
El pasado viernes, el exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, aprovechó el fin de semana para 
dejar sentir su presencia en Puebla. 
Armenta estuvo en la comida de cumpleaños de la esposa del exdiputado local, Raymundo Atanasio Luna, acto 
al cual acudieron unas mil personas y que sirvió de pretexto para reunir a una buena parte del grupo político de 
la región de Acatzingo. 

El grupo político del expresidente estatal del PRI está dispuesto a apoyar en sus aspiraciones a quien fuera un 
personaje importante en la pasada administración; después de todo, Armenta mantiene una buena presencia 
en Puebla, tal vez no para pelear por el Senado de la República, pero sí para convertirse en candidato a 
diputado federal por Tepeaca. Hay que decir que actualmente Alejandro Armenta trabaja a favor del candidato 
del PRI al gobierno de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, aunque mantiene una importante presencia en 
Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-futuro-de-Maldonado&id=10442 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-futuro-de-Maldonado&id=10442
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(Disiento/Ociel Mora) 
 

El dilema fatal de la profecía: ¿el partido o el gobierno? 
Acción Nacional ha comenzado a vivir los dilemas de partido en el gobierno, y hasta donde se ve no sabe cómo 
enfrentar esa realidad inédita para él. 
Las fuerzas del cambio que experimentó la entidad en julio pasado amenazan con arrollar también al propio 
partido que encabezó la hazaña, al amparo del desprestigio galopante del marinismo. 
Durante las elecciones pasadas surgieron a la luz pública muchos liderazgos regionales, los que hasta entonces 
se habían mantenido ocultos o se les había destinado a esa condición por razones de seguridad. 

Sin esos cuadros difícilmente el PAN y su coalición opositora, habría tenido el triunfo holgado que tuvieron en la 
gubernatura, en el Congreso y en la mayoría de las alcaldías. 

Un hecho tan inesperado que ni en los momentos de mayor ensueño de ese partido y sus candidatos previeron 
tal alcance de triunfo. A lo mucho, se decía que aquella sería una elección cerrada. 
Esos cuadros regionales emergentes son los que ahora tocan a la puerta para demandar espacios de 
participación política en el PAN, y demandan derechos en la elección de su nuevo Consejo Político Estatal. 

Pero el PAN —ya se sabe— como buen partido conservador, es una estructura vertical inamovible, que resultó 
funcional cuando era oposición, no ahora en el gobierno y con el grado más alto de cotización. 
Más que una fortaleza partidista, El Yunque está viendo en los grupos emergentes una amenaza de muerte 
para mantener el control del partido y para su propia sobrevivencia como grupo que ―todo lo da y todo lo 
quita‖. 
Se dice, por ejemplo, que ante el riesgo de incorporar nuevos liderazgos, El Yunque estaría buscando resquicios 
para mantener la misma estructura de mando o incorporar figuras sólo de su absoluta confianza. 

Una de las estrategias es crear las condiciones de inestabilidad política para que desde el Centro se nombre un 
dirigencia, la cual sería a fin a los intereses del Yunque, y garantizar su primacía. 
Si para eso es preciso que aborten asambleas municipales, pues que aborten; con ese fin ya se puso en 
marcha una camarilla de ―duros‖, a la que cabeza de los cuales se encuentra el director del programa 70 y Más 

de la Sedesol, Marcos Castro Martínez y Raúl Ramírez, el flamante secretario de Desarrollo Social de San 
Andrés. 
El pasado 17, el dirigente Juan Carlos Mondragón Quintana dijo a Rafael Moreno Valle que la integración del 

nuevo Consejo Político no los dividirá, y a sus correligionarios aclaró que el gobernador no busca apropiarse ni 
del partido ni nombrar consejeros afines a su proyecto político. 
Sorpresivamente la semana pasada también, dimitió el secretario general del PAN, el diputado Rafael von 
Raesfeld Porras. La versión oficial afirma que fue una decisión voluntaria para dedicarse de tiempo completo a 
sus tareas legislativas. Una versión que nadie compra. En el Congreso su trabajo no tiene mayor resplandor 
pues con dificultad preside la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales. 

Temas ambos sin mayor relevancia política, además de serle ajenos no ha manifestado interés por ellos, y son 
sus compañeros priistas quienes llevan la voz cantante en ellos. 
Amén de que Von Raesfeld nunca se ha parado por el rumbo de la Mixteca, ni ha tratado nunca con los 
migrantes, que no sea en los actos meramente protocolarios. 
Esa fue pues la versión que desde el PAN se hizo correr para consumo de los medios, y mantener bajo siete 

llaves el dilema que lo mantiene en vilo. 
Los que saben afirman que no fue separación sino destitución por instrucción expresa de los señores del 

Yunque, porque ni resolvió ni previó los problemas regionales que han comenzado a aflorar. 
En unos días más comienzas las asambleas municipales para la renovación del Consejo Político Estatal, el 
órgano supremo de gobierno del PAN, el que pone y quita presidentes de partido y nombra candidatos. 
Las asambleas locales deben culminar en la tercera semana de junio con la elección de nuevos consejeros, 
alrededor de 80, más los que entran por su condición de altos funcionarios o representantes. 
Y dicen los que conocen que si algo anda mal en el PAN en este momento, son las relaciones de la dirigencia 
estatal con los comités municipales y con las figuras regionales de peso. 

Mucho de las malas relaciones se debe a la falta de peripecia con la que actuó su anterior secretario, quien más 
que negociar y consensuar solía amenazar, ya sea con las cuentas públicas o con la zanahoria de las 
prerrogativas y candidaturas. 
Habrá que ver qué tanto le funciona a la dirigencia panista replegarse en sus cuadros tradicionales y cerrarse al 
relevo generacional. Sobre todo ahora que se ha visto que sus nombres de siempre ya no son funcionales. 
Los datos son contundentes. Hasta ahora en Puebla el PAN no ha ganado ninguna elección estatal con un 

cuadro químicamente suyo. Lo hizo hace seis años con Moreno Valle como aspirante al Senado. 
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Ni la señor Ana Teresa Aranda y Francisco Fraile, sus figuras emblemáticas, han ganado nunca nada en las 
urnas. Por eso, ese partido se enfrente hoy al dilema mayor de toda su historia: renovar o morir. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-El-dilema-fatal-de-
la-profecia:-¿el-partido-o-el-gobierno?&id=10445 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Corrupción e ineptitud en la UPN; su director busca imponer sucesor 
* Pedro Valdés contrata a compadres como docentes y proveedores 

* José Juan Espinosa se reúne en su rancho de Atlixco con Ortiz Pinchetti  
 … a Aristeo Reyes y su familia, por la pena que los embarga 

Hacia finales del 2007 Darío Carmona García, secretario de Educación Pública y Reynaldo Gil Vélez, quien 
hasta septiembre de 2010 fue el titular de la Coordinación de Formación de Docentes, en contubernio con la 
entonces directora de la Unidad, Guadalupe Mora Tufiño, planearon apoderarse políticamente de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) de Puebla. 
Y fue entonces que decidieron apoyar a José Pedro Valdés Martínez, un profesor hora-clase, sin 
ninguna distinción académica, pero compadre priísta de Reynaldo Gil Vélez, hoy flamante director 
del Tecnológico de Acatlán. 

De acuerdo con estimaciones moderadas, la UPN de Puebla obtiene anualmente ingresos hasta por 8 
millones de pesos, de los que Pedro Valdés Martínez no da cuenta a nadie. 
Desde su arribo a la dirección del plantel, esta universidad formadora de docentes ha contratado a 
personajes de bajo perfil académico y profesional, pero políticamente leales a su grupo, y ha cesado a 
profesores e investigadores que han cuestionado su desempeño. 
Entre quienes se han beneficiado de sus favores destacan Carlos Cázares Vargas, responsable del área 

de certificación, quien sin ninguna experiencia docente obtuvo tres plazas por 26 horas a partir de 
agosto de 2010. Tales plazas, por si alguien quiere revisar el tema, son la 211301 por seis horas. La 210516 
y la 210519 cada una por diez horas. Casi un tiempo completo al amigo recomendado por el compadre 
Reynaldo Gil Vélez. 
Pedro Valdés usó el mismo procedimiento con Rafael Zenteno Zenteno, hijo de su compadre Luis 
Zenteno, secretario de Conflictos de Normales de la Sección 23 del SNTE. Las plazas definitivas que disfruta 
Rafael Zenteno, quien no reúne los requisitos para dar clases en la UPN, de acuerdo con el reglamento 

académico de la institución, son la 210511 y la 211209, la primera por 12 y la segunda por seis horas clases a 
partir de mayo de 2009. 
Rafael Zenteno es arquitecto de profesión y da clases en psicología educativa. 
Otro que tampoco cumple con los requisitos para ser docente en la UPN es el hijo de Justino Morales 
Martínez, actual representante sindical de la delegación del SNTE. La plaza de Justino Morales Soler, quien 
sólo cuenta con certificado de bachiller, es la número 210002, cuya vigencia data de agosto de 2009. 
Desde que Pedro Valdés llegó a la dirección de la UPN jamás ha sometido a licitación pública las 

obras de construcción, ni las adquisiciones de equipo de cómputo que generalmente se asignan a un par de 

proveedores: Vicente Cruz Esau y Laura Leticia Vélez Hernández. Las compras hormigas de cómputo 
alcanzan cifras por cientos de miles de pesos. Sólo en la segunda quincena de mayo de 2008 se hicieron 
compra de computadoras por un total de 352 mil 912 pesos. 
Los números de pólizas de la UPN de Puebla que avalan dichas adquisiciones son: 21907 por 
$12,937.50; 21917 por 7,376.10; 21922 por $14,697.00; 21986 por $28,400.00; 21989 por $24,800.00; 

21995 por $14,200.00; 22033 por $24,800.00; 22046 por $28,400.00; 22051 por $14,200.00; 22072 por 
$28,400.00; 22084 por $28,400.00; 22090 por $28,400.00; 22114 por $7,100.00; 22117 por $3,049.80; 
22118 por $23,996.99; 22119 por $3,421.25; 22121 por $28,400.00, y 22148 por $3,503.48. 
Las pólizas suman $352,912.12 y en todas ellas los cheques que las cubren se expidieron a favor de 
Laura Leticia Vélez Hernández, familiar en primera línea del profesor Carlos Tomás Pérez Vélez, 
subdirector de Vinculación de la UPN de Puebla y socio de Pedro Valdés Martínez. 
Lo anterior es apenas la punta del iceberg de las irregularidades administrativas y laborales 

cometidas por el director saliente de la institución que, en el mejo estilo caciquil, domina la voluntad de 
profesores, trabajadores administrativos y alumnos con compensaciones mensuales no menores a cinco mil 
pesos. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 18 de Abril del 2011 
 

 

 

 20 

Para el mes entrante, en que habrá elecciones para director de la UPN de Puebla, Pedro Valdés, Darío 
Carmona y Reynaldo Gil ya se preparan para mantener el control de la institución. 
Para ello promueven la candidatura del actual subdirector de Planeación, Elliú Rodolfo Fernández 
Arguelles, un funcionario público con antecedentes de inhabilitación por malos manejos de fondos públicos 

cuando trabajó en las oficinas centrales de la SEP. 
Fernández Arguelles tiene también a su esposa e hijos trabajando como docentes de la UPN, y 
ninguno de ellos cumple con los requisitos del reglamento del personal académico para hacerlo. 
EN CORTO 
Este viernes estuvo en Atlixco, en el rancho del dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa 
Torres, uno de los hombres más cercanos de Andrés Manuel López Obrador, José Agustín Ortiz 

Pinchetti. 
El secretario de Relaciones Políticas del llamado Gabinete Legitimo se reunió a comer con el diputado 

convergente, así como con dirigentes, regidores y delegados distritales del partido naranja y del Partido del 
Trabajo. 
La intención del encuentro fue afinar algunos detalles para el mitin que López Obrador encabezará 
el próximo sábado 30 de abril en el zócalo de la capital del estado, con la participación de entre cinco mil y 
ocho mil de sus seguidores de diferentes regiones de la entidad. 

*** 
La paliza que el hijo del presidente municipal de Xicotepec de Juárez propinó a uno de sus 
compañeros de grupo, en la escuela secundaria Francisco González Bocanegra, el viernes al mediodía, y la 
protección que éste tuvo de la directora del plantel Marisela Domínguez, fueron los temas de cotilleo político 
más comentados por los vecinos de este municipio serrano, en la inauguración de la feria regional. 
La noticia de la golpiza dada por Carlos Barragán Ortiz a su compañero Julio Germán Ramírez fue 
comentadísima, no sólo porque este último sufrió facturas en el rostro por las cuales tuvo que ser 

atendido de urgencia en una clínica de Tulancingo, Hidalgo, sino porque el junior incurre en los mismos 
abusos y excesos de su papá. 

Los hechos sucedieron dentro del salón de clases, a pesar de lo cual la directora de la secundaria Marisela 
Domínguez —comadre del alcalde Carlos Barragán Amador— no quiso sancionar al estudiante 
golpeador. 
*** 

Este sábado falleció en Estados Unidos, en donde era atendido de un agresivo cáncer, el hijo mayor del 
empresario Aristeo Reyes Hernández. 
El cuerpo de Carlos Reyes será traído a México, para que el miércoles lo despidan sus familiares y amigos 
en la funeraria Valle de Los Ángeles. 
El expresidente de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO) en Puebla volará este lunes a 
México para hacer los trámites necesarios. 
Desde aquí un fuerte abrazo y nuestras sinceras condolencias a Aristeo Reyes. 

*** 
Simón dice: 
―Sólo una persona inepta rinde siempre al máximo de sus posibilidades.‖ 
William Somerset Maugham (1874-1965) Escritor británico. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿Adopciones para extranjeros?  

Bien que se preocupe la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle por conseguirles familia y 
padres a los menores que están bajo la protección del Sistema DIF. 
Hace poco entregó en adopción a dos menores de 7 años a una familia poblana. 
La señora ha dicho que quiere agilizar el proceso, pero, el eterno pero, ha trascendido que quiere modernizar 
las leyes --con la obsecuencia de todos los partidos, incluido el PRI-- para poder darlos en adopción a padres 
extranjeros. 
La señora debería estudiar y analizar a fondo ese asunto. No es lo mismo dar en adopción --no importa el largo 

plazo-- a menores con familias mexicanas, que como pretende la Primera Dama de Puebla, entregarlos en 
adopción en el extranjero. 
A futuro, podrían darse por esa rapidez en deshacerse de los menores, casos lamentables y escándalos por 

pederastia y esclavitud son muy comunes en tierras más allá de las fronteras. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Bien a bien es sabido que algunas leyes aprobadas vía ―fast track‖ por el Honorable Congreso poblano han 
resultado lamentables. 
Ahí está el caso documentado por el experto abogado panista Raymundo García García sobre la fusión de la 
antigua Consejería Jurídica del Ejecutivo y la no tan antigua Procuraduría del Ciudadano, que en Puebla era un 

modelo nacional, por cierto, creada por el entonces gobernador Manuel Bartlett Díaz. 
 EL TRANSPORTE PÚBLICO 
La importancia del transporte público siempre ha tenido para diversos funcionarios una sola finalidad: convertir 
esa actividad económica en caja chica de los mismos, extorsionando a propietarios y choferes, que desde hace 
décadas trabajaban sin licencia de conducir, seguro de accidentes, capacitación ninguna y el más puro 
primitivismo. 

Diariamente los accidentes incluyendo las muertes de peatones, fueron y son tan escandalosas socialmente, 
que incluso se creó una Ley Especial para que los cafres llamados choferes no tengan derecho a fianza mientras 

son procesados por la muerte del peatón, mientras que los particulares incluyendo a los taxistas gozan del 
privilegio de una ley general que les permite salir libres bajo fianza después de un ―accidente mortal‖. 
Bajo la exigencia social de mejoramiento en el transporte público, Melquiades Morales Flores le ordenó a su 
amigo el entonces secretario de Comunicaciones, Marco Antonio Rojas Flores que iniciara una lucha frontal para 
―civilizar‖ el transporte público. 

Algunos economistas de la BUAP consideran que sin transportación eficaz y eficiente no podrá Puebla avanzar 
por muy buenos gobernantes que posea. Esta lucha sorda, grosera y cara a cara que se dio desde entonces, 
fue interrumpida por la total desaparición de lo logrado bajo Lázaro Aquino, que convirtió a la SCT en un 
bastión del zavalismo electoral, otorgando permisos de ampliación de rutas, concesiones de transporte 
mercantil prohibidos por la ley, ausencia de supervisión de licencias, seguros contra accidentes y control de 
velocidad. 
Hoy en una lucha burda con propietarios de mentalidad comercial atrasada, algunos funcionarios recién 

llegados ignoran lo ya organizado: choferes capacitados, buen estado de salud, con un reductor de velocidad 
soldado al acelerador, seguro de vida de los pasajeros y contra accidentes, licencias válidas y con pruebas 

médicas de no adicción a las drogas. 
Cuando surgen ataques arteros contra Abraham Sánchez González, que vienen de personas que antes hacían lo 
que querían con sus unidades a cambio de ―mordidas‖ que a su vez se entregaban a funcionarios del siguiente 
nivel, con aquélla vieja máxima: ―El que toma la extorsión directa pasa la corriente hacia arriba‖, fortaleciendo 

el principio de corrupción conocido hace miles de años. 
En fin, como escribió el uruguayo Abel Soria: 
Manejar pleitos y leyes 
hacer algún acomodo 
y tener mucho de todo 
pa' vivir como los reyes 
hoy mismo vendo los bueyes 

la pastura y el arado 
porque soy un avivado 
que solo piensa en la plata 
y por eso mismo Tata 

yo quiero ser diputado. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7106:¿adopciones-para-
extranjeros?&Itemid=333  

 
(La Hora Política/Carlos Flores Mancilla) 

 
 Para el 2012: ¿y ahora por donde…? Preguntan maestros a la enigmática Elba Esther  
 El discurso de Elba Esther gordillo en puebla, reflejó claro desacuerdo político con calderón  
 El SNTE no es patrimonio de ningún partido político, pertenecemos a un país, que es México: 

la maestra  
En cuestiones políticas y sindicales, la maestra Elba Esther Gordillo Morales, presidenta vitalicia del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación, representa todo un enigma y encierra un misticismo difícil de 

descifrar. Las alianzas que ha hecho su partido Nueva Alianza a lo largo de varios procesos electorales en 
varias entidades del país, no han sido del todo aterciopeladas. Perdió en Baja California y Guerrero. 
La última ―travesura‖ de la  maestra, que por cierto no hizo nada de gracia a Felipe Calderón Hinojosa, 

Presidente de México, así como a miembros de la clase política de partidos políticos que antes fueron sus 
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aliados, fue  la coalición del Panal con el PRI y Verde Ecologista, para contender en el proceso electoral del 
Estado de México. 
Después, para el 2012 cuando haya elecciones para relevar a Felipe Calderón en la Presidencia de la República, 
la maestra Gordillo, su partido y su magisterio  ¿Para donde jalarán…? ¿Qué rumbos políticos tomarán…? ¿Qué 

vientos mejores soplarán…? 
O como se dice en la jerga popular: ¡Ya le diste uno, ya le diste dos, ya le diste tres y…tu tiempo se acabó! 
Para la madre de todas las batallas, es decir la elección presidencial, podría estar en juego el poder político, la 
fuerza económica y el protagonismo de la Gordillo. Y sino hay que ver en retrospectiva con el antecesor de Elba 
Esther, Carlos Jongitud Barrios, el líder petrolero Joaquín Hernández ―La Quina‖, el otrora senador Jorge Díaz 
Serrano, en fin, que nada es eterno. Tanto va el cántaro al pozo, hasta que se rompe. 

La presencia en Puebla de Elba Esther Gordillo para firmar, junto con Rafael Moreno Valle, Gobernador del 
Estado el convenio para impulsar la calidad educativa, indudablemente que generó mucha expectación, más 

cuando en el discurso, un tanto rudo, la maestra reflejo en sus palabras un claro desacuerdo político con Felipe 
Calderón 
La maestra salió en defensa de la educación pública y con un tono poco menos que amenazante, pero con clara 
dedicatoria para algunos francotiradores que buscan debilitar al SNTE,  dijo: Al magisterio se le respeta. Nos 
cuestionan, nos lad… pero seguimos avanzando. Quiero decirles que el SNTE no es patrimonio de ningún 

partido político, pertenecemos a una república que es México. 
Elba Esther no regateó elogios para Rafael Moreno Valle y Eric Lara, Secretario General de la Sección 23 del 
SNTE y culminó: Puebla es una muestra que cuando un gobierno quiere, los maestros responden. Demagogia 
pura, pero bueno, tenemos a los líderes y gobernantes que nos merecemos. 
LA RUMOROSA 
MURMULLO.-Se dice que el inesperado fallecimiento del hasta hace algunos meses notario público, Carlos 
Trujillo García, no fue casual. Efectivamente su deceso fue por un infarto al miocardio, pero provocado por la 

impresión y  tremendo susto, tras  haber sido asaltado y privado de su libertad por unas horas. Los 
delincuentes, dicen, al percatarse de la muerte de su víctima, optaron por abandonar el cuerpo y darse a la 

fuga. Sobre este mismo tema, el supuesto traspaso de la notaría pública No. 58 a Valentín Meneses Rojas, se 
susurra que el ex secretario de Gobernación,  por lograr ser titular de la notaria, efectivamente la compró. El 
pagó de lo convenido fue en dos exhibiciones. El ex funcionario entregó inicialmente el 50 por ciento en 
diciembre pasado ý el resto en el mes de enero del 2011. OTRO ATRACO.-Por cierto quien también fue asaltado 

y despojado de varias de sus pertenencias que guardaba en su domicilio, ubicado en la ciudad de Atlixco, fue el 
abogado Enrique Camarillo….ALGUNOS ex funcionarios de primer y segundo nivel en el gobierno marinista, que 
detentan una serie de propiedades, adquiridas de manera irregular y que están  a nombre de terceras 
personas, son investigados. Se dice, que un edificio que se encuentra en la calle Alpha Oriones 2915 de la 
colonia San Miguel La Rosa, dentro de la reserva Atlixcáyotl, es propiedad de quien fuera funcionario de primer 
nivel de la Secretaría de Finanzas, -nos ofrecieron conseguir las pruebas para dar a conocer el nombre del 
guero-,  pero como siempre, está a nombre de otras personas. También se investiga a Oscar García, mejor 

conocido en el mundo de prestanombres como ―El Blue‖, quien al parecer durante el sexenio marinista sirvió de 
prestanombres para varios funcionarios.  DE LO SUBLIME A LO RIDICULO.-Es indudable que su momento y 
oportunidad ya pasó, sin embargo, Javier López Zavala se hace presente en algunos municipios para continuar 
con su intentona de lograr la candidatura al Senado de la República o diputado federal. Acude con sus amigos, 

los presidentes municipales, diputados locales y legisladores federales, quienes le deben favores, para pedir 
que le organicen reuniones, para hacerse presente. Ejemplo: en Atlixco, en días pasados, se organizó una 
reunión con el propósito de ofrecer curso de capacitación para alcaldes priistas, pero en realidad fue para que 

López Zavala tuviera un encuentro de  a―grapas‖. También se dice, que López Zavala no es Secretario General 
adjunto del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Es un nombramiento que se inventó y con ese supuesto cargo 
recorre comunidades. Que pena….. EL OSO.-Algunas plumas agradecidas, tratan en todo lo posible por 
aterciopelar la relación entre Rafael Moreno Valle y Enrique Aguera Ibáñez, rector de la Universidad Autónoma 
de Puebla. Dicen que no fue  casual que el rector, durante la visita de Elba Esther Gordillo haya estado en el 
presídium. Que fue una distinción. La verdad es que Aguera dio pena ajena. Primero porque llegó tarde al 

evento. El personal de logística tuvo que subir una silla, que distrajo la atención del respetable, cuando el 
maestro Erick Lara estaba hablando y después se levantó de la silla asignada, para ir a saludar a Moreno Valle 
y a la maestra. La imprudencia de Aguera, tuvo como respuesta un frio saludo y un gesto de desenfado para 
finalmente pedir a los asistentes del gobernador que le pusieran una nueva silla, pero ahora del otro lado del 
presidium….¡¡¡Que oso… !  SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7128:para-el-2012-¿y-ahora-por-

donde?&Itemid=333 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Marinistas infiltrados en el H. Ayuntamiento de Puebla 
Pues con la novedad de que por razones tan misteriosas como inexplicables, El Yunque ha avalado otorgar el 
poder financiero del H. Ayuntamiento de Puebla a notables, y notados, marinistas. 
Sí, marinistas que el pasado sexenio manejaron a discreción los millonarios recursos del famoso 2% 
sobre la nómina (o ISN) y que hoy están ni más ni menos que ocupando los mejores puestos en el staff 
del secretario de Administración y Tecnologías de la Información del gobierno municipal, Iñigo 

Ocejo Rojo. 

Efectivamente: en donde pasan todas, absolutamente todas las contrataciones y compras del gobierno 
encabezado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien al menos en este caso ha preferido contratar a 
renglones torcidos de Mario Marín que a los verdaderos panistas que se entregaron en cuerpo y alma 
en la campaña para quitar del poder a los rateros del PRI. 
¿Quiénes son esos marinistas? 

Bueno, van tres ejemplos, tres: 
El primero: 
JOSÉ ANTONIO SALAZAR ANDREU. 
Hoy: asesor de la Oficina del C. Secretario de Administración y Tecnologías de la Información o Responsable 
de Unidad Administrativa de Acceso a la Información (en Internet). 
Antes: cobró durante todo el sexenio como asesor del Ejecutivo del estado (Mario Marín Torres), aunque 
fungía como el verdadero coordinador de asesores del ex secretario de Finanzas y Administración, 

Gerardo Pérez Salazar.  
Además, fue el director del ―fallido‖ Fideicomiso del 2% sobre la nómina, de donde surgieron, se avalaron 
y se cubrieron un sinfín de anomalías administrativas y financieras como La Célula y el Centro 

Expositor, entre otros negociazos del marinismo. 
El segundo: 
EDUARDO HEREDIA AYALA. 
Hoy: coordinador Administrativo de la Oficina del C. Secretario de Administración y Tecnologías de la 

Información. 
Antes: asesor del anterior secretario de Finanzas y Administración, y también secretario técnico del 
Fideicomiso del 2% sobre la nómina. 
Y el tercero: 
ALEJANDRO MENESES FERNÁNDEZ. 
Hoy: secretario particular del C. Secretario de Administración y Tecnologías de la Información. 

Antes: asesor del anterior secretario de Finanzas y Administración. 
Es decir: todos, finísimas personas adueñadas por completo del control financiero del gobierno del 
municipio de Puebla. 
¿Pues qué le debe Eduardo Rivera al marinismo? 
¿O más bien será que Iñigo Ocejo no le informó a su jefe de los antecedentes de sus subordinados? 

Son preguntas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 

 
O cumples o te vas  
―Nadie, ni el gobernador está por encima de las leyes y soy respetuoso de la Constitución‖. Fue la respuesta de 
Rafael Moreno Valle a los periodistas que le cuestionaron el motivo de su inasistencia  a la misa de 
consagración de los obispos auxiliares Eugenio Lira Rugaría y Dagoberto Sosa, para la Arquidiócesis de Puebla. 
Esta actitud republicana y de respeto a  nuestra Carta Magna, dejó una muy grata impresión en los poblanos 
conocedores y respetuosos de los lineamientos laicos del estado mexicano. Posteriormente asistió a la comida 

en el Seminario Palafoxiano, que como convivio particular, no entraba en el contexto de acto de culto, a los que 
la Constitución prohíbe que asistan los funcionarios públicos.  
Desgraciadamente Felipe Calderón, desconoce este concepto  constitucional y la presidencia acaban de 
confirmar su asistencia en Roma, a la misa de beatificación de Juan Pablo, lo cual constituye una flagrante 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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violación a la Máxima Ley que protestó cumplir y hacer cumplir. Esto va también para el diputado panista que 
pretende asistir a España, a la misa de beatificación de Juan  de Palafox y Mendoza, en representación del 
Congreso o del gobierno de Puebla. 
Seguramente Felipe Calderón, dentro de su desesperación –diría Obama, frustración– por el fracaso en su 

guerra contra el narcotráfico, irá a pedirle al nuevo Beato, que en nombre del cariño que el pueblo  mexicano le 
entregó, le haga el milagro de encontrar la forma de salir bien librado del caos en que ha metido al pueblo de 
México. 
La respuesta de un jefe del Estado Vaticano, que demostró una gran capacidad política, interviniendo para 
lograr el derrumbe del Muro de Berlín y el cambio político de su natal Polonia, podría ser: 
―Deja la soberbia y la necedad. Acepta que te equivocaste en la estrategia para combatir el narcotráfico. La 

usaste como una forma de legitimarte, después del resultado tan cuestionable de las elecciones del 2006, pero 
no fue la adecuada y sólo ha resultado en una poda a los carteles del narcotráfico. Por cada cabeza que cortas, 

surgen 5 más dispuestas a matar y morir. Utiliza los recursos empleados en el combate militar para aumentar 
la prevención, la rehabilitación de los drogadictos, a crear empleos y oportunidades para los jóvenes y envía 
expertos financieros a buscar el flujo y lavado de capitales para congelar las cuentas e incautar los bienes. Esto 
te dará un mejor resultado que la muerte sin investigar de 40 mil mexicanos, muchos de ellos inocentes a 
quienes tú les llamas daños colaterales.‖ 

El presidente agobiado por el peso de la responsabilidad que implica para cualquier ciudadano ser el primer 
mandatario del país, de un estado o municipio, grita ostensiblemente desesperado. ¡Ya  Basta¡, dice a los 
delincuentes y a los funcionarios que no lo apoyan o que se han pasado al lado de ―los  malos‖, porque , como 
le gritaron algunos jóvenes, ―los narcos pagan  mejores salarios‖. Sin embargo, Calderón olvida que los 
criminales no son interlocutores de la sociedad y que a ésta no le puede gritar el ¡Ya Basta! que el menciona. 
Su gobierno se comprometió a preservar la integridad de los mexicanos y ellos, o sea todos nosotros, si 
tenemos derecho a exigirle que cumpla con su compromiso o que renuncie, si no puede. 

Nadie le solicita que se siente en una mesa a negociar con los capos, sería una estupidez. Los activistas 
sociales que le piden un cambio de actitud. Se refieren a seguir estrategias como las de los Estados Unidos. 

Alguien podrá creer que los grandes capos mexicanos tienen el poder y la tecnología para que, una vez 
ingresado a su territorio, los grandes cargamentos de drogas se escondan de los satélites norteamericanos que 
pueden localizar a cualquier persona.  
Que las armas que venden al crimen organizado se les pierdan y después resulte que se usan para matar a uno 

de sus agentes. O que en homenaje al caído, milagrosamente encuentren a 60 narcotraficantes mexicanos en 
un sólo día.    
El clamor es que no les sigamos haciendo el trabajo sucio a los estadounidenses; que dejemos de poner a los 
muertos para evitar que ellos se fumen los tapetes de mariguana y se acaben la cocaína o la heroína, droga 
que se encuentra en cualquier calle de aquel país.  
Ni en el ejército, ni en la Armada, ni en la Procuraduría, existen expertos financieros buscando las fuentes de 
financiamiento y las formas de lavado de dinero. ¿Es ineptitud o complicidad? 

El presidente Plutarco Elías Calles, decía a sus cercanos colaboradores: ―¿Y cuando se disfruta la Presidencia?‖ 
Desde que se ostenta el cargo, igual que el de gobernador, se termina la tranquilidad, la vida privada y las 
frivolidades. El peso de la responsabilidad acompaña a los políticos día y noche y más vale que lo tengan 
presente, para que aquellos que no estén dispuestos a cumplir con la patria, mejor se queden en la comodidad 

de su vida civil. En Puebla fue muy conocida la actitud de Mariano Piña Olaya, que amaba el chacoteo, la 
frivolidad y los festejos, pero que para las decisiones políticas, recurría a los oficios de Alberto Jiménez Morales. 
Por otro lado está la relación con la prensa: el mismo ex presidente Calles, decía: ―los medios a 8 columnas te 

glorifican y en el mismo lugar te destrozan‖.  
Y eso que no había redes sociales ni internet. Claro que es importante el celebrar convenios de publicidad, el 
dinero no es del bolsillo de los políticos, sin  un presupuesto integrado con los impuestos del pueblo, al que 
informan los medios. Que deben ponerse regulaciones en cuanto a seriedad y tiraje, es cierto, pero también 
que a veces se logra mucho más con atenciones, apertura y respeto. 
Ahora que empieza una semana en que bajará la carga de trabajo para los políticos, sería conveniente que 

meditaran si están dispuestos a entregarle a México todo su tiempo, su capacidad, su descanso y vida privada. 
A cambio sólo de la satisfacción de haber cumplido con su deber.  
Si no es así es mejor que renuncien. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11819:o-cumples-o-te-
vas&Itemid=137 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11819:o-cumples-o-te-vas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11819:o-cumples-o-te-vas&Itemid=137
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(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Semana Santa en la que Llegó a Puebla Fernando Manzanilla 
El domingo 28 de marzo de 2011, en la antesala de Semana Santa, quien esto escribe publicó en la columna 
―Operación Periodista", que aparecía entonces en Milenio Puebla, varias líneas sobre la posibilidad de que 
Fernando Manzanilla Prieto regresara a esta entidad a coordinar la campaña del entonces candidato a la 
gubernatura, Rafael Moreno Valle. 

(Para entonces, en la prensa local, nadie pensaba siquiera en ese escenario). 
En efecto: unos días después Fernando regresó a Puebla y se puso al frente de la campaña. 

Por lo que ha pasado desde entonces bien vale la pena echarle una mirada a esa columna escrita a la sombra 
de la Semana Santa de 2010: 
El cuadro más talentoso que Rafael Moreno Valle Rosas tuvo en la Secretaría de Finanzas fue Fernando 
Manzanilla Prieto, a la sazón subsecretario de Egresos. 

Desde su oficina se manejaban los asuntos importantes en materia de recursos públicos. 
(Igual que en tiempo de Bartlett con Mauro Uscanga; igual que en tiempos de Marín con David Villa Isa). 
Manzanilla, uno de los mexicanos con fama de talentosos en la universidad de Harvard –otro de ellos es Carlos 
Salinas de Gortari-, fue también el motor en la precampaña de Moreno Valle hace seis años, cuando el Grupo 
Finanzas se lanzó a una aventura vertiginosa, aunque frustrada: buscar el arribo a Casa Puebla. 
Fue Manzanilla el principal operador de Moreno Valle en los acuerdos que el Grupo Finanzas tuvo con 
el grupo de Mario Marín Torres justo cuando el candidato de Melquiades Morales Flores era Germán Sierra 

Sánchez a fines del 2003. 
Él y Javier López Zavala –hoy candidato del PRI-PVEM a la gubernatura- operaron directamente y 
conformaron una alianza que terminó por bloquear las posibilidades de Sierra Sánchez. 
Las reuniones se realizaron en la residencia que Moreno Valle tiene en el Club de Golf Las Fuentes. 

Ahí se concertaron los acuerdos cumplidos a medias: que Moreno Valle fuese candidato, primero, a diputado 
local y, después, a senador de la república. 
Ahí también se manejó la posibilidad de que Manzanilla se encargara de la Secretaría de Desarrollo Social, cosa 

que nunca se aterrizó. 
Tras los acuerdos, Moreno Valle se sumó a Marín y este terminó convertido en el candidato del PRI a Casa 
Puebla y, en consecuencia, en el gobernador del estado. 
En ese momento, Manzanilla empacó sus cosas y se fue a vivir a la ciudad de México y, por temporadas, a 
Madrid, España. 
En estos años, Fernando se ha dedicado a una tarea brutal: generar empleos, centenas, a través de diez 

empresas. 
Y a eso ha dedicado todo su talento.  
* * * 
Cuando Moreno Valle tomó la determinación de buscar Casa Puebla, Manzanilla lo felicitó pero le dijo que con él 
no contara, una vez que estaba metido de cabeza en sus proyectos empresariales. 
Varias fueron las pláticas para integrarlo, pero inevitablemente se negaba. 

―No‖ se volvió una respuesta cotidiana. 

Hasta hace poco. 
Fuentes dignas de crédito aseguran que Fernando ya dio el ―sí‖ y que es cosa de horas para que reaparezca en 
Puebla al lado de Moreno Valle. 
La posición que ocupara es un enigma. 
O casi. 
Aunque si recurrimos al sentido común lo lógico sería que Manzanilla fuese nombrado coordinador general de 
campaña. 

Y es que sólo a esa posición podría arribar. 
No lo veo metido en el Comité de Financiamiento, ni en una posición menor. 
Su talento sólo cabe en una coordinación de esa naturaleza. 
Ahí, pues, es donde mejor se movería. 
Con una ventaja: conoce a los priistas y a los poblanos como nadie. 
Y más: tiene ascendencia moral sobre todos los equiperos de Rafa. 

Y sobre Rafa mismo. 
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* * * 
¿Qué implicará el regreso de Manzanilla a Puebla? 
Que la estructura morenovallista se fortalezca, se consolide y quede lo suficientemente aceitada como para 
lograr el triunfo en los comicios del 4 de julio. 

Y es que sólo Fernando sería capaz de aglutinar a todos los grupos y hacerlos trabajar en concordancia y 
armonía. 
Ni Pablo Rodríguez Regordosa, ni ningún otro panista, tienen los tamaños de Fernando para esa labor 
brutal. 
Además: guarda excelentes relaciones con priistas de primer nivel, quienes lo ven con respeto y, algunos, 
hasta con admiración. 

Manzanilla como coordinador de campaña le da las diez y las malas a Jesús Morales Flores, quien todos los 
días ve disminuida su fuerza como coordinador de campaña de Javier López Zavala. 

Y es que pocos le hacen caso y una buena mayoría simplemente lo ignora o lo desobedece. 
Frente a esa turbación y ese desorden, el nombramiento de Manzanilla sería doblemente mortífero. 
* * * 
Si Manzanilla regresa, volverán con él, seguramente, Luis Banck y Eukid Castañón: dos de los brazos fuertes 
de Moreno Valle, quienes, hasta el día de hoy, han permanecido a la sombra y prudentemente alejados del 

equipo de campaña. 
Con Manzanilla aparecerían también operadores electorales priistas que duermen el sueño de los justos fuera 
de la cobija marinista. 
Los días que vienen serán claves en este escenario. 
Y no sería extraño que en plena Semana Santa arribe a Puebla quien le pondrá los nervios de punta a los 
zavalistas. 
Y es que al parecer Rafa iniciará campaña el sábado siguiente, horas después de la crucifixión de Cristo en 

Pueblo Nuevo. 
López Malo al PRI Nacional. Ayer, en Operación Periodista, le comenté que José Antonio López Malo, ex 

secretario del Trabajo en el sexenio anterior, se incorporará a partir de hoy al Comité Ejecutivo Nacional del 
PRI como subsecretario de Finanzas gracias a los buenos oficios de Jorge Estefan Chidiac, quien es el titular 
de esa cartera. 
Pero algo omití en ese comentario. 

Y es que el propio Estefan cabildeó el nombramiento de López Malo en todos los ámbitos del poder. 
Todos. 
Y nadie lo vetó ni lo increpó. 
Al contrario: su nombramiento fue muy bien visto por todos. 
Incluso un personaje de muy alto nivel del gobierno de Rafael Moreno Valle le dijo que nada tenían contra 
López Malo, quien, hay que decirlo, nunca formó parte del grupo compacto del marinismo. 
Las fichas, pues, empiezan a acomodarse. 

Y vaya Jet al que se subió José Antonio. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1614 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Cortos santos 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha confirmado su asistencia al acto de toma de protesta del nuevo 
consejo directivo del Colegio de Economistas del Estado, que será presidido por Víctor Mata Temoltzin. 
La ceremonia protocolaria, que está prevista para comenzar a las 19:00 horas del jueves 19 de mayo en el 
auditorio del Complejo Cultural Universitario, ha generado altas expectativas entre los agremiados a ese 
Colegio debido al estrecho vínculo que guarda este organismo de profesionistas con el mandatario estatal. 
Como es de dominio público, Moreno Valle encabezó esa organización a principios de la década pasada, cuando 
era secretario de Finanzas y Administración en el melquiadismo, y hoy tiene dentro del nuevo consejo directivo 

a uno de sus principales colaboradores. 
Víctor Mata es actual subsecretario de Planeación y Desarrollo de la Secretaría de Transportes, y hay quienes 
apuestan que lo será por poco tiempo, pues aseguran que pronto rebasará en hiperactividad y resultados a 
Bernardo Huerta Couttolenc, su jefe en esa dependencia. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1614
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Sea o no acertado el pronóstico, lo cierto es que consiguió el aval del mandatario para liderar a los 
economistas. 
*** 
Luis Maldonado Venegas y el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, del que es vicepresidente, preparan un 

acontecimiento de gran importancia para realizarse en próximos meses en la pirámide de Cholula. 
El viernes, antes de que el gobernador Moreno Valle y el propietario de Grupo Televisa, Emilio Azcárraga Jean, 
hicieran un recorrido por esa zona arqueológica, el secretario de Educación Pública fue visto en el monumento 
en una suerte de visita de supervisión en la que señalaba cada objeto artístico que se encontraba y hacía 
comentarios que posteriormente se convirtieron en anotaciones. 
Maldonado estuvo acompañado por el secretario ejecutivo del Consejo, Saúl Juárez Vega, y según el dicho de 

algunos de sus colaboradores, ya cocina un proyecto de conservación y rescate para esa pirámide que será 
toda una sorpresa para los poblanos. 

Si Emilio Azcárraga anduvo después de Maldonado y Juárez Vega por ahí, no habría que descartar que algo 
tenga que ver el gigante de la televisión en esos planes. 
*** 
Sin hacerlo de manera directa, el Tribunal Superior de Justicia confirmó ayer aquello que le informé la semana 
pasada acerca del juez Miguel Ángel Chávez Castañeda, quien presentó una solicitud para separarse de sus 

funciones por la molestia que le generó un cambio de adscripción. 
A través de un comunicado de prensa, el Poder Judicial dio a conocer la rotación de jueces en Tepeaca, 
Chiautla de Tapia y el municipio de Puebla. 
"Por acuerdo de Pleno del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla", dice el boletín, 
"cambiaron de adscripción los siguientes Jueces:"  
"La Licenciada Rosalva Elena Zarate Herrera, quien era titular del Juzgado Séptimo Penal de Puebla capital, 
ahora se hará cargo del Juzgado Penal de Tepeaca.  

"El Licenciado Julio Vargas Domínguez, quien era titular del Juzgado Mixto de Tetela de Ocampo, se hará cargo 
de Juzgado Séptimo Penal de Puebla, capital.  

"El Licenciado Venustiano Islas López, quien era titular del Juzgado Penal de Tepeaca, se hará cargo del 
Juzgado Mixto de Tetela de Ocampo.  
"Asimismo, el Licenciado José Hugo Salvador González Jiménez, fue nombrado Juez Interino, por seis meses, 
en Chiautla de Tapia, en sustitución de Miguel Ángel Chávez Castañeda." 

Fin del comunicado. 
Chávez Castañeda, ex titular del Juzgado Penal de Atlixco, rechazó trasladarse al Juzgado Mixto de Chiautla de 
Tapia y metió una solicitud de permiso para ausentarse del Poder Judicial, en espera de ser rescatado por su 
otrora poderoso cuñado, Mario Alberto Montero Serrano, para regresar a Atlixco. 
Habrá que prestarle un buen sillón al juez para que no desfallezca en la espera. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
Manzanilla, statu quo o avance del sistema judicial penal 

QUE A TIEMPO detuvo el secretario general de Gobierno la locomotora que iba directo al descarrilamiento, y 
abrió un intermedio para, más adelante, poner en marcha el nuevo sistema de justicia penal ACUSATORIO Y 
ADVERSARIAL que gira en torno a los JUICIOS ORALES, bajo el principio de que todo acusado es INOCENTE 
hasta que se demuestre que es CULPABLE, mediante investigación y pruebas técnico-científicas. 
LA ODIOSA, INJUSTA, infernal lacra histórica de los PRESUNTOS CULPABLES, las cárceles preventivas repletas 

de estos, y la compra-venta de IMPUNIDAD en el sistema de procuración y administración de justicia, podrán 
ser erradicados en el método oral, público y más transparente en que intervienen la víctima y el victimario, no 
sólo el fiscal, el juez y los abogados. 
CON ESTA PRORROGA, el nuevo CÓDIGO de Procedimientos Penales del Estado, que sustituirá al Código de 
Defensa Social aún vigente, ya no entrará en vigor en junio próximo, como se tenía previsto, sino hasta nueva 
fecha. 
SIENDO URGENTE EL nuevo esquema judicial, no avanzó los últimos tres años, y pretendían apurarlo para 

junio próximo. Sólo se hubiera provocado mayor confusión, desprestigio y descreimiento social en la 
procuración y administración de justicia. 
CON SENSIBILIDAD POLÍTICA y poder de decisión, FERNANDO MANZANILLA PRIETO escuchó, consultó y 

consenso las voces que aconsejaban el APLAZAMIENTO. Con conocimiento de causa recurrió a la prorroga, para 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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lanzar, con mayor planeación, recursos y coordinación integral, el cambio del sistema judicial, quizás en uno o 
dos años, aunque la Constitución establece un chance hasta de 5 años. 
TENDRÁN QUE EMPRENDERSE, desde ahora, enormes esfuerzos de trabajo conjunto entre el EJECUTIVO 
ESTATAL Y FEDERAL, JUDICIAL Y LEGISLATIVO, para apresurar la progresiva construcción del nuevo sistema 

de justicia penal. 
MANZANILLA NO SE cerró a la realidad circundante, hizo eco de las voces de peritos y magistrados, colegios de 
abogados y universidades, funcionarios y asesores que repetían: tienen que invertirse entre 4 y 6 MIL 
MILLONES DE PESOS en este sexenio para: 
A.-CONSTRUIR EN PUEBLA y 22 distritos judiciales auditorios equipados con instrumentos de video y grabación 
de alta resolución, amueblados para el modus operandi de jueces, fiscales, acusadores, acusados y 

espectadores, para la práctica de los JUICIOS ORALES.  
B.- EL PRESUPUESTO DE este año no prevé TRIPLICAR la nómina de JUECES. En los JUICIOS ORALES 

intervienen tres juzgadores en cada litigio: de control o investigación, precautorio y de sentencia.  
C.- SE REQUIERE CREAR en el Tribunal de Justicia y la Procuraduría un plantel de decenas de peritos e 
investigadores forenses, a nivel licenciatura, maestría y doctorado, especializados en dactiloscopia, grafoscopia, 
criminalística, ADN, criminología, psicología, mecánica, dedicados a la averiguación de los delitos y persecución 
de delincuentes. 

CH.- CON LA DESAPARICION de la cárcel preventiva, los indiciados (en libertad) para que no huyan, deben ser 
controlados por un sistema CAUTELAR: brazaletes, argollas o collares electrónicos. Necesitan multiplicarse las 
plazas de secretarios y proyectistas de juzgado. Dotar de locales decentes a los juzgados que operan en 
cuartuchos precarios y con desvencijado mobiliario. 
D- SE REQUIEREN AGENTES del MP, jueces y magistrados calificados en la práctica de JUICIOS ORALES. No 
basta ser observadores, 8 días, en tribunales estadunidenses y algunos ciclos especializados de conferencias. 
E.- LOS DEFENSORES SOCIALES, a cargo de JUAN PABLO PIÑA KURCZYN, más abrumado en los litigios a su 

cargo que en atender la Procuraduría del Ciudadano, no están aptos para la representación legal retórica. 
F.- QUE ALCEN la mano los ABOGADOS del Foro Poblano capacitados para conducirse y representar a su cliente 

en un JUICIO ORAL. 
G.- LOS SISTEMAS DE MEDIACIÓN Y AVENIMIENTO judicial, que creó en Puebla GUILLERMO PACHECO 
PULIDO, sacados del modelo español, para dirimir miles de litigios no graves, tendrán que multiplicarse y 
perfeccionarse para abatir los enormes REZAGOS en la procuración y administración de justicia, que no se van 

a resolver con los JUICIOS ORALES, dedicados a ventilar casos de criminalidad organizada, homicidios, 
terrorismo, secuestros y violaciones. 
H.- LA POLICÍA JUDICIAL o Ministerial -con excepciones- está poseída, enviciada en prácticas corruptas de 
control y venta de protección al hampa, en la venta de investigaciones y órdenes de aprehensión. Es ducha en 
técnicas de tortura y colusión en secuestros. ¿Qué POLICÍAS van a investigar, esclarecer y perseguir los delitos 
en el nuevo sistema oral? 
I.-LAS CÁRCELES DEL Estado, con excepción del Cereso de esta capital, son mazmorras porfirianas, donde 

miles de reos viven en hacinamiento y promiscuidad. La Reforma Penal obliga a construir prisiones de alta 
seguridad, con canchas deportivas, talleres y fábricas de trabajo. ¿En qué presidios va a realizarse la 
REINSERCIÓN SOCIAL de los reos?  
J.- URGE UNA UNIVERSIDAD POLICIACA para que las fuerzas de seguridad las integren profesionales 

instruidos, capacitados, entrenados, bien armados y bien pagados, para la prevención de los delitos, y el 
combate al crimen organizado. Qué va a ocurrir con los miles de policías estatales y municipales en servicio 
que no han cursado la secundaria ni el bachillerato.  

K.- LA REFORMA JUDICIAL penal es una opción y una esperanza, no una PANACEA, para cortar la herrumbrosa 
cadena histórica de las turbias inercias, irresponsables negligencias, aletargados procesos, corruptelas, compra 
y venta de policías, fiscales, jueces y magistrados. La negra cadena de la IMPUNIDAD por el tráfico de 
influencias, del poder político y el dinero. 
FERNANDO MANZANILLA no debe posponer, por mucho tiempo más, el desmantelamiento del centenario, 
agotado sistema INQUISITORIAL escrito. Aunque ello depende, como vimos, del esfuerzo y trabajo de casi toda 

la sociedad. Continuamos el lunes venidero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
De "bejaranista" a "bejaranista" 

Que quien quiso hacer uso de sus influencias fue Jorge Méndez Spínola, al solicitarle al procurador general de 
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Justicia Víctor Carrancá Bourget, por una amistad partidista que los une, la liberación de Martín Gallo, líder de 
la organización Valle de Texmelucan. 
Fuentes bien informadas de la PGJ cuentan que el procurador fue contundente al decirle que no es posible. 
Pues no iba a poner en juego la confianza que le tiene el gobernador del estado Rafael Moreno Valle, solo por 

dejar fuera a una persona que enfrenta un proceso desde el penal de San Miguel por el delito de robo 
calificado. 
Jorge Méndez Spínola y Víctor Carrancá Bourget coinciden en algo, ambos son miembros de la corriente 
"bejaranista" del Partido de la Revolución Democrática, Izquierda Democrática Nacional. 
El primero es representante en Puebla de IDN, el segundo fue abogado del político perredista René Bejarano, 
preso hace siete años por el delito de lavado de dinero. 

Esa relación partidista es la que quiso aprovechar Méndez Spínola, pero se topó con un fiasco, porque Carrancá 
supo hacer a un lado la amistad de su responsabilidad como funcionario. 

----RIVERA DURMIENDO CON EL ENEMIGO---- 
Que dentro de la administración municipal, el alcalde Eduardo Rivera no tiene quién le advierta que está 
durmiendo con el enemigo. 
Eso en referencia al director del Instituto Municipal de la Juventud, Emmanuel Torres Bautista, quien el pasado 
11 de abril fue ratificado en el cargo. 

En el panismo hay extrañeza de que si todo su equipo de colaboradores son panistas, en ese caso no aplique. 
Su historial da de qué hablar: Hace seis años fue responsable en Puebla de los grupos juveniles en apoyo de 
Roberto Madrazo Pintado, ex candidato a la Presidencia de la República, quien tenía sus oficinas a un costado 
de Casa Aguayo. 
Esa organización política denominada "Todos los Jóvenes A.C.", era dirigida por el junior Mario Marín García, 
cuando su padre Mario Marín Torres era candidato del PRI al gobierno de Puebla, un enemigo político de los 
panistas. 

En la campaña de Blanca Alcalá, como candidata a la alcaldía, fue aspirante a diputado local por el segundo 
distrito con cabecera en la capital poblana. 

Pero además fue candidato del extinto Partido Esperanza Ciudadana, instituto político creado por Javier López 
Zavala, otro enemigo del panismo. 
Cosas de la vida. 
----EL RENCOR DE JOSÉ JUAN---- 

Militantes del Partido Convergencia que conocen muy bien al diputado José Juan Espinosa Torres manifiestan 
que si hay algo que caracteriza al joven político es el rencor. 
Enemistades por esa situación se ha ganado muchas con políticos y periodistas. Hace poco lo demostró con sus 
declaraciones mediáticas en contra del secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla; hace unos años 
hizo lo mismo contra el ex aspirante a la alcaldía de Cholula, Geudiel Jiménez. 
Se lo comento porque a raíz del escándalo de hace unas semanas en el que estuvo envuelto el dirigente estatal 
de Convergencia, de que en 2010 usó parte de las prerrogativas que recibió del Instituto Electoral del Estado, 

para comprar neumáticos a la llantera San Francisco, que es de su propiedad, le ha traído consecuencias. 
Sobre todo en el aspecto de acabar con su tráfico de influencias. 
Su papá, Juan Espinosa Tecuatl, que fue nombrado director del Sosapach (Sistema Operador de Agua Potable 
de San Pedro Cholula) el 17 de marzo de 2011 por la alcaldesa de Cholula Dolores Parra, a los 21 días, el 7 de 

abril, de manera sorpresiva presentó su renuncia al Cabildo. 
Se habla que la orden de dejar el cargo salió del gobierno del Estado. 
¿Eso habría sido un motivo para acumular más rencores? 

Conste que es pregunta. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
(En Punto) 
 
Ante la reciente ola de robos en escuelas e incluso asesinatos de profesores para despojarlos de sus cheques 
de pago quincenal, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 23 hizo un llamado urgente a 
la Procuraduría General de Justicia y a la Secretaría de Seguridad Pública para que refuercen la seguridad de 
los docentes. 

Eric Lara Martínez denunció que ya son más de 20 asaltos los que sufren docentes en regiones como Tehuacán, 
Izúcar de Matamoros o Acatlán, hechos que se tornan preocupantes para los maestros del interior del estado, 
que tradicionalmente, y para su infortunio, muchas veces quedan desprotegidos ante esos delitos y pierden su 

dinero sin que se castigue a los responsables. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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Además, existe la intención del sindicato por manifestarse al regreso de vacaciones, por lo que el llamado de 
auxilio queda ahí, en espera de la pronta reacción de las autoridades, en beneficio de la tranquilidad de miles 
de docentes y sus familias en todo el estado. 
*** 

Quién sabe si sea por la Semana Santa o si por un simple ejercicio de autocrítica, pero lo que es un hecho es 
que José Juan Espinosa Torres optó por retomar el camino de la sensatez en su relación con el morenovallismo. 
El diputado local y presidente del Partido Convergencia decidió dejar su bandera de radical opositor de los 
nuevos hombres del poder. 
El viernes en el Congreso votó a favor de la línea de crédito por 7 mil 800 millones de pesos solicitada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle para beneficio no sólo de los organismos e instituciones ligadas a su 

administración, sino de los 217 gobiernos municipales que conforman al estado. 
La nueva actitud del convergente evidencia que tiene el ánimo de dejar atrás esa intención, a veces 

desconcertante, de convertirse en obstáculo de los intereses de la mayoría de diputados en el Legislativo. 
Lo que queda en el aire es la duda de saber qué ocurrirá con el desvío de recursos públicos que presuntamente 
hizo dentro del Partido Convergencia para beneficio personal. 
Si fueron ciertas las acusaciones que recibió por parte incluso de compañeros del mismo partido, alguna 
respuesta tendrá que haber. 

Y si no lo fueron, también. 
El caso es que se aclare el tema. 
*** 
Alarmante resulta ya el índice de suicidios en Puebla, sin que hasta la fecha autoridades de los tres niveles de 
gobierno, entre las que destacan centros de salud y otras entidades públicas, fijen una postura sobre este 
problema que se agrava año con año y pone en potencial riesgo a personas de todos los estratos sociales.  
Estudiantes, amas de casa, adultos tempranos y personas de la tercera edad, por causas que sólo ellos 

conocen, engrosan diariamente la cifra de suicidios en el estado, que hasta la semana pasada sumaban 84 en 
el presente año, lo cual significa que aproximadamente cada 30 horas una persona toma esa fatal decisión.  

Por ello sería importante que se realizaran acciones gubernamentales claras para prevenir este delicado tema o 
implementar programas permanentes en las instituciones educativas que contribuyan a disminuir el suicidio, 
que incentivado por el desempleo, el fracaso profesional o decepciones amorosas, se vislumbra como un 
probable problema de salud pública a corto plazo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el ―hijo desobediente‖ ya tiene un ―gallo azul‖ en su corral. Y que presume que viene por todo… y aunque 
dice que momento se contiene en su jaula, ―porque todavía no son los tiempos que marcan las reglas‖, desde 
una cuenta en la red social de la que es fanático ha comenzado a inundar a sus seguidores. 
Ayer la cuenta Galloazulll, a nombre de un tal ―mariosanzm‖ y ubicado en Cholula atiborró de mensajes la línea 
de tiempo de tuiteros poblanos con el mensaje ―yo voto por el #Galloazu (@JLozanoA) para Presidente 2012 

con @AccionNacional‖. 

Y por si quedaban dudas de por dónde vienen los tiros, en la cuenta de marras se lee: ―Si tu quieres un México 
diferente y mejor, vota por un político diferente.como yo.Yo voto por el Pan y voto por JavierLozanoA.‖ ¿Pues 
no que todavía no son los tiempos? 
Que el tesorero de la UAP, Alfonso Esparza, reunió la semana pasada a los trabajadores universitarios 
involucrados en las cuentas de ahorro en la desaparecida ―financiera‖ Coofia, para determinar la forma de no 
retenerles aportaciones vía nómina y reintegrarles sus ahorros. 
Se trató de una reunión amena entre el funcionario de la administración central y los ahorradores, donde las 

atenciones se desbordaron porque circularon los canapés y bebidas, lo que extrañó a los universitarios 
ahorradores. 
Una de las razones que motivó a la UAP a reintegrar aportaciones y fondo de ahorro a las víctimas de Coofia, 
vía cheque, fue la demanda que más de un agraviado había interpuesto por la vía mercantil ante la 
Procuraduría General de Justicia. 
Que el pasado viernes 15, en el municipio de Chilchotla los brigadistas de la cruzada de alfabetización y los 

asesores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) fueron recibidos por las autoridades 

municipales, quienes no escatimaron atenciones. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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La recepción a cargo de la presidenta municipal de extracción priista, Herminia Jimárez Martínez, fue un acicate 
para los integrantes de los equipos de trabajo, quienes pese al periodo vacacional realizan sus actividades en 
las comunidad alejadas de la Sierra Madre Oriental. 
Que Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI, exigió a los presidentes municipales emanados de su partido 

transparentar la administración de los recursos financieros y responder con eficiencia a los requerimientos de 
los ciudadanos. 
El llamado es más que afortunado, porque el desempeño de los ediles priistas en los ayuntamientos influirá en 
los votantes durante las elecciones presidenciales del 2012. 
Lamentablemente podría ser muy tardío el llamado del dirigente de los priistas, o por lo menos lanzó la 
advertencia, porque más de un edil de extracción tricolor ha comprometido la obra pública con empresas 

constructoras de no muy buena honorabilidad y reputación. 
http://impreso.milenio.com/node/8945462 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
A 100 días, habrá “ajustes” 
El gobierno de la alternancia no podía tener mejores condiciones para arribar a los cien primeros días de 
gestión, y es tan optimista el panorama que se deberían descartar ajustes, tanto en el rumbo como en la 
composición del equipo de colaboradores del mandatario estatal. 

Con la aprobación en el Congreso del estado de la línea de crédito al gobierno estatal y a los municipios, el 
gobierno de la alternancia cierra la pinza para tener el mejor escenario para emprender con éxito las acciones 
de gobierno. 
Le dio el Poder Legislativo una pieza importante para allanar el camino a los primeros cien días de gobierno, 
empezando por la aprobación de una serie de iniciativas de ley enviadas por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Según lo previsto, en los primeros tres mes de gobierno el sexenio morenovallista ha dado un mensaje claro 

del perfil de una administración dinámica a favor del desarrollo económico y social del estado. 
En el segmento de inversiones, el arribo de capital nacional ha sido la principal aportación, y falta por medir la 
llegada de capital foráneo que no termina por definirse, en un primer trimestre que debería registrar los 
primeros resultados. 
Una vez concluido el puente de la Semana Santa, regularizadas las actividades al cien por ciento en el sector 
educativo, el gobierno del estado ingresa a la antesala de los cien días de gobierno para el lanzamiento del Plan 
Estatal de Desarrollo. 

Previo a ello, en los municipios ya se puede percibir el trabajo de la mayoría de los ayuntamientos, que han 
logrado una sinergia en la ejecución de proyectos con recursos propios y combinados con las administraciones 
federal y estatal. 
Si bien falta el cierre de temas complementarios como la recuperación de inmuebles gubernamentales cedidos 
a particulares bajo la figura jurídica del comodato, en los programas de obra pública se han emitido las 
licitaciones correspondientes de las principales edificaciones, como el Parque del Paseo del Río Atoyac o el 

Centro Integral de Atención, entre otros. 
Por lo realizado hasta hoy, se trata de un gobierno en marcha alejado de cualquier signo de parálisis, con un 

amplio panorama que consolide los planes gubernamentales y la mejora de la imagen del estado en el país. 
Eventos como "Espacio 2011" de Televisa, la colocación de la primera piedra del CRIT del Teletón, el anuncio 
de nuevas inversiones de firmas corporativas y el activismo del titular del Ejecutivo en el país, se convierten en 
un mecanismo de proyección del estado. 
Son casi tres meses de un proceso de construcción de las bases de gobernabilidad del sexenio de la 

alternancia, que pese a algunos yerros, va creado las mejores condiciones para gobernar sin mayores 
sobresaltos durante los seis años venideros.  
http://impreso.milenio.com/node/8945460 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
5 minutos de gloria 
Por fin sacó la casta y la diputada plurinominal panista poblana Augusta Valentina Díaz de Rivera, no pudo 
más. Tuvo sus 5 minutos de gloria y acaparó la atención de los medios locales y nacionales. Pero no hay 

registro oficial del hecho. 

La molestia hacia el diputado del PT José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, se fue acumulando. Es el que ha 

http://impreso.milenio.com/node/8945462
http://impreso.milenio.com/node/8945460
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dicho usurpador y alcohólico al presidente de la República Felipe Calderón. 
El martes 12 de abril pasado, en sesión ordinaria de la Cámara de Diputados, cuando los legisladores discutían 
el Reglamento Interior del Congreso y Noroña acusaba que era un asunto dictatorial pues otorga plenas 
facultades a la Junta Política, similar a la junta de Augusto Pinochet en Chile, Augusta se animó, subió a la 

tribuna y le dijo estos epítetos al legislador del PT: ―Simulacro de diputado, estamos hartos de las babosadas, 
estupideces y calificativos que viene a decir aquí. Ni siquiera es inteligente, nada más viene a darle la vuelta a 
tres o cuatro ideas. Se calla y me escucha.‖ 
Pero en el Diario de los Debates el incidente se registró así: 
"Al que me antecedió en la palabra le quiero decir que se la pasa insultando a todos los diputados de esta 
cámara en esta tribuna, se la pasa diciendo calificativos a todos los diputados, y yo le quiero decir en el mismo 

sentido que... para todos los diputados que encontramos acá... para los que venimos aquí a trabajar y a tratar 
de sacar adelante al país. 

"Viene a darle vueltas a tres o cuatro ideas desde que tomamos protesta. No sabe ni siquiera debatir. Sus 
únicos argumentos son el insulto, la denostación de todos. 
"Usted se sube todas las veces que quiere a esta tribuna. Como todos lo escuchamos,m le pido que se siente. 
Primero voy a acabar. 
"Así es que voy a hacer lo mismo que él ha hecho consistentemente. Estar denostando y poniéndonos en 

ridículo a todos los diputados y diputadas de esta Cámara. Es cuanto." Así quedó la versión oficial, porque se 
pidió que no se consignaran los insultos en el Diario de los Debates. 
Al otro día miércoles, esto lo dijo Augusta Valentina: ―… para decirle al diputado Fernández Noroña: que ni se 
moleste en traerme las flores, no entiendo por qué me las trae. Porque la ofendida no soy yo, los ofendidos son 
los otros 498 diputados‖. 
El jueves volvió a decirle: ―Con mucha pena por este incidente, sí quisiera decirle al diputado Fernández 
Noroña: que esto no se arregla con un ramo de flores, que no soy yo la ofendida. El ofendido es el pueblo de 

México, que con gente como él no pueden avanzar las sesiones, no se pueden llegar a consenso, no se pueden 
llegar a las reformas que tanto necesita el país; porque él es un porro que está constantemente, a eso vino. 

Reitero cada una de mis palabras que hice ayer; y desde luego que no acepto esas flores.‖ Así está escrita la 
historia en el Diario de Debates del Congreso, y otras son las que se escriben en los medios de comunicación.  
http://impreso.milenio.com/node/8945405 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 
El regreso del todopoderoso 

Es un hecho: Rafael Moreno Valle Rosas se adueñará del PAN a nivel estatal. Será quien tenga la mayoría del 
Consejo de este partido. Quien tiene el Consejo, tiene todo. 
―Pero es que…‖ 
Todo. 
―Es que el presidente de la…‖ 
Todo. 

El Consejo Estatal será el que elija al próximo líder del panismo en la entidad; por lo tanto, quien tenga la 
mayoría controlará todo. 

El Yunque no peleará contra él. Al contrario, terminará cediendo. Como lo ha hecho desde que fue electo 
candidato a la gubernatura. Fue un mito creado desde el marinismo que El Yunque no lo iba a dejar pasar. 
Dicha organización secreta y católica siempre lo apoyó. 
Ni Eduardo Rivera, quien mantenía el control del panismo, buscará una guerra. Ya bastante tiene con ordenar 
la ciudad y a muchos de sus funcionarios, como para andar metiéndose en la grilla interna, aunque sí tendrá 

una buena representación en el Consejo.  
No será a través de Pablo Rodríguez Regordosa como obtenga la mayoría del Consejo, como aseguran algunos. 
El método para obtener dicho órgano de dirección serán los presidentes municipales. Y es que a través de éstos 
llevará la mayoría. 
De los 100 consejeros estatales, al menos sesenta podrían ser enviados desde los comités municipales. 
Los otros 40 serán los cotos repartidos de Eduardo Rivera, Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar, aunque este 
último ya llegará muy mermado, después de los últimos acontecimientos ocurridos en la campaña a la 

gubernatura. 
Será la primera vez que un gobierno albiazul controle a su partido como lo ha hecho el PRI durante más de 
ochenta años. 

Será, por lo tanto, el control absoluto de este partido y de la entidad, pues actualmente de lo que se carece es 

http://impreso.milenio.com/node/8945405
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de oposición y de contrapesos. 
Nadie, nadie, nadie critica al gobernador. 
Por un lado, en estrategia política puede ser loable, ya que ha sabido ganar las fichas. El problema es que sin 
contrapesos se cometen los excesos, y al tener a su partido no habrá quien lo frene. 

Así es que Puebla se enfrenta ya al nuevo estilo personal de gobernar. En estos primeros 100 días no sólo ha 
dado golpes como el de Ricardo Henaine, o los despidos a los trabajadores de gobierno, o el bloqueo a ciertos 
medios de comunicación. Ahora también se adueñará de la joya de la corona: el Partido Acción Nacional en el 
estado.  
http://impreso.milenio.com/node/8945461 

 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 
 

Inseguridad y polarización política 

En tanto discurría el foro de "Espacio 2011" de Televisa sobre el tema de seguridad, surgió, aparentemente de 
la nada, la "fuente ovejuna" de Miahuatlán. Una expresión de hartazgo y violencia popular que nos recuerda 
que Puebla no está exenta de los riesgos de la violencia y la inestabilidad provocadas por esta mezcla explosiva 
de inseguridad, crisis social, extravío de principios y valores y creciente polarización política. 
Hasta ahora la conducción de la alternancia transcurre en parámetros razonables, de entendimiento político, 
aun cuando se perciben agravios latentes, enconos acumulados, signos de improvisación y soberbia 

burocráticas, y prisa, vértigo por poner la impronta del cambio aun a costa de la calidad y profundidad de lo 
que se pretenden transformar. El riesgo es que el fondo no se transforme y que la polarización nacional, cada 
día más aguda, contamine y colapse la posibilidad de una alternancia socialmente provechosa. 
Respecto a la alarmante inseguridad, dice Javier Sicilia: ―Por desgracia, lo que estamos viendo es el fracaso de 
la transición a la democracia que se está tiñendo de sangre de los 40 000 muertos de esta guerra.‖ 
El virtual fracaso de la política de seguridad con la aparición de los muertos de San Fernando y la tentativa de 
explicar lo inexplicable, condujo al titular del Poder Ejecutivo federal a un punto sumamente delicado, a tal 

grado que de última hora –acertadamente– se cambió la agenda presidencial para dar paso a la visita oficial al 
Vaticano. Quizás agobiado por los violentos acontecimientos que no paran y la caída de la popularidad, que 
continúa, desde la más alta posición política de la República ahora se señala a todos como los responsables de 
tales hechos.  
En particular se señaló a las autoridades y policías de San Fernando como responsables de lo acontecido, y en 
general a ―políticos que no asumen su responsabilidad‖. Pero un análisis más ponderado nos conduce a 
observar que no es competencia de los municipios el resguardo de las carreteras y del transporte federal; 

tampoco el control de la entrada de armas y personas por las fronteras, del sur o del norte, como no lo es la 
salvaguarda de las costas y el mar patrimonial. Más aún, el municipio no cuenta con los recursos 
presupuestales de que disponen las agencias federales para combatir el crimen organizado. No se trata desde 
luego de restar responsabilidad a los municipios, pero la seguridad nacional es competencia del gobierno 
federal, y la interna es una responsabilidad compartida entre Federación, estados y municipios, cuya rectoría 
recae precisamente en el gobierno federal. Cómo explicar entonces que el presupuesto de la Secretaría de 

Seguridad Pública federal haya aumentado de 8 500 a 34, mil millones de pesos del 2006 al 2011, más del 
300%; en tanto que el subsidio de seguridad a los municipios sólo creció de 4 000 a 6 500 millones de pesos 

en el mismo periodo, un 62%. 
Inusitadamente, López Obrador acudió en auxilio del presidente al declarar:  
―Se lo mando decir en buen plan, que se tranquilice y que revise la estrategia, está de por medio el país, está 
de por medio el pueblo, está de por medio el sufrimiento de la gente. O sea, es de sabios rectificar, no se 
puede caer en la autocomplacencia, no se puede uno regodear en la terquedad. Si no funciona la estrategia hay 

que cambiarla, porque está de por medio el país, está de por medio la gente.‖  
¿Qué hacer? Si el gobierno federal presume la complicidad de policías municipales, entonces tiene que actuar 
en consecuencia y presentar la acción penal conducente, no enfatizarlo como una amenaza mediática. Igual 
respecto a los políticos que no asumen su responsabilidad. ¿Quiénes? ¿Cómo? ¿Y por qué? 
Si los políticos –suponemos que se refiere a gobernadores, presidentes municipales, legisladores– no entienden 
ni comparten la estrategia, entonces, ¿dónde está el diálogo y la concertación? ¿En donde y en quiénes queda 
la visión y el ejercicio de las funciones de Estado? ¿Con quién gobierna el presidente? ¿Dónde están el 

procurador y el secretario de Seguridad Pública? ¿O es que todo se reduce a los regaños e improvisadas 
explicaciones del señor Poiré? 
El problema de la confrontación se extiende a otros ámbitos, como la confusión y la polarización políticas, 

cuando el secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón, que por su origen tiene una fuerte influencia en la 

http://impreso.milenio.com/node/8945461
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política de Puebla, declara la guerra a la alternancia. En este ambiente de lucha anticipada por las candidaturas 
presidenciales, y de tensión e incertidumbre que se han propagado al espectro del gobierno federal, Lozano 
acusó al presidente del PRI Humberto Moreira de echar atrás la reforma laboral y de ―actuar como enemigo de 
México en su grotesca lucha por regresar al poder‖, deslizando así una condena a la alternancia, que ya había 

anticipado el presidente Calderón al afirmar que sería una tragedia para México el retorno del PRI a la 
Presidencia. 
Pero entonces, ¿en qué estado queda la alternancia? ¿Es o no un valor de la democracia? La realidad es que la 
nación está ya en un proceso efervescente, afectado por las ambiciones y la procacidad de los actores todos. Ni 
la cultura ni la ética políticas asoman en el desempeño de lo público. Podremos estar de acuerdo, o no, con la 
estrategia de Moreira, pero ello no implica descalificar la posibilidad de que un partido u otro alternen en el 

poder. 
Puebla está en un proceso de alternancia. Aun sin pactos de fondo que sean socialmente percibidos como 

útiles, y con una perspectiva en construcción hacia el cambio estructural, los riesgos en el vaivén de la sucesión 
presidencial y de la inestabilidad nacional son enormes. Antes de que se desaten totalmente los demonios, es 
pertinente y necesario que el gobierno de la alternancia defina ante la sociedad el papel que verdaderamente 
aspira a jugar en Puebla. Por lo pronto, tiene dos rutas visibles: la del pragmatismo y los golpes de audacia y 
eficacia; o la ruta de la construcción paciente y ordenada de un nuevo pacto social, sustentado en los valores y 

principios de la democracia, aun cuando ésta siga pareciendo una utopía.  
http://impreso.milenio.com/node/8945403 

 

 
 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
Históricas manifestaciones de solidaridad y repudio  
En abril de 1961, La Voz de Puebla daba a conocer el suicidio del político César Garizurieta, alias El Tlacuache, 

quien se había distinguido dentro del cuerpo diplomático como defensor de la Revolución Cubana --siendo 
destituido-- y quien fuera autor de la célebre frase: ―Vivir fuera del presupuesto es vivir en el error‖. También se 
informa que el gobernador Fausto M. Ortega inauguró la primera sección de la facultad de medicina de la UAP, 
con un costo de 550 mil pesos, sin embargo crece el interés de grupos divergentes por la sucesión en la 

Federación Estudiantil Poblana.  
Uno de los grupos de clara procedencia confesional es el Comité Dignificador Universitario, que ha hecho circular 
algunos manifiestos firmados por Celestino Cabo Rodríguez, Miguel Hernández Chacón, Eduardo Louvier, 
Alejandro Pérez, Hugo Martínez Valenzuela, Jesús Hermoso, Franz Bledl, Emilio Carrillo, Yolanda Medel y Ramón 
Rico, que impulsan, entre otras cosas, la Federación de Estudiantes Técnicos (FET). Por su parte, el grupo liberal 
se disputa la candidatura entre estudiantes de derecho y medicina. Sin embargo ambos bandos continúan contra 

el servicio telefónico a través del Comité Cívico de Acción Social (CCAS), que había convocado a una nueva 
manifestación el día 6 de abril de 1961.  
El Sol de Puebla, en su edición del 7 de abril, dice lo siguiente: Mitin estudiantil degeneró en vandalismo.  
-Agitadores profesionales azuzaron a la chusma y causaron graves destrozos.  
-En el movimiento estudiantil, se protestó contra el servicio telefónico medido.  

―En actos de vandalismo y en ataques a la propiedad privada degeneró ayer una manifestación organizada para 
protestar por el servicio telefónico medido. La culminación fue un mitin en el que se habló contra las autoridades 

de Estados Unidos, a favor de Fidel Castro, contra la prensa y otras instituciones, habiendo sido únicamente los 
primeros oradores los que señalaron que el servicio telefónico medido repercute perjudicialmente en la economía 
poblana.  
―Desgraciadamente los jóvenes estudiantes que se habían reunido fueron aprovechados como ‗carne de cañón‘ 
por agitadores avezados, pues varios desconocidos oradores tomaron el micrófono para hablar de los gobiernos y 
de las situaciones internacionales, haciendo que los muchachos corearan loas a Rusia y diatribas contra Estados 
Unidos, todo ello en torno a la figura de Fidel Castro. A estas alturas nadie se acordaba del servicio telefónico 

medido‖.  
Más adelante el rotativo habla de ―las turbas (que) empezó a causar destrozos a su paso―. Lo que omitió el diario 
es que algunos trabajadores del periódico, incitados por las políticas anticomunistas de sus directores, se habían 
sumado a un grupo de policías que aventaban piedras pretendiendo hacer retroceder al conglomerado estudiantil. 
Al finalizar la nota, exige que se abra una minuciosa investigación ―para que, identificados los agitadores, se 
proceda judicial y penalmente contra ellos, como responsables de los actos de salvajismo perpetrados contra la 
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persona y la propiedad privada‖.  
Días después, el 16 de abril de 1961, Radio Reloj, Radio Progreso y Radio Caribe desde la isla de Cuba, informan 
que tropas mercenarias transportadas por mar y aire, apoyaban por aviones y naves de guerra desencadenaron 
criminal agresión contra el pueblo cubano; el día anterior habían bombardeado las principales ciudades cubanas.  

Decían esas radiodifusoras que ―los atacantes -cubanos traidores a su patria y aventureros de otras 
nacionalidades- no son más que peleles. El verdadero inspirador, organizador y comandante en jefe de la 
invasión es el presidente Kennedy‖, que tanto alabó en sus páginas la revista La Nación, del Partido Acción 
Nacional.  
Si se toma en cuenta el espíritu antiimperialista del pueblo mexicano, más las informaciones que para el 1960 y 
1961 no ha divulgado el gobierno cubano a través de la revista Obra Revolucionaria, del boletín de Prensa Latina 

y la difusión que sobre el proceso cubano han dado las revistas Política, Siempre!, Reportaje, y Tiempo, lo cubano 
interesaba a una buena parte de la comunidad poblana y a sus estudiantes. Por eso no es extraño que el 17 de 

abril de ese año éstos encabezaran la primera manifestación latinoamericana de repudio a la invasión 
norteamericana a la isla cubana.  
La revista Política del primero de mayo de ese 1961, en su sección: Estados y Territorios, describe lo que sucedió 
durante la segunda quincena de abril en todo el país. Sobre Puebla dijo lo siguiente:  
―Fueron los estudiantes de la ciudad de Puebla, junto con sus compañeros de la capital de la república, los 

primeros en responder a la agresión: la noche del 17, día de la invasión, centenares de estudiantes poblanos se 
reunieron en la Plaza de Armas de la ciudad y, después de celebrar un mitin, marcharon hacia el edificio que 
ocupa El Sol de Puebla, con intenciones de externar su protesta por la línea antidemocrática y antinacional de ese 
periódico. En el camino fueron interceptados por fuerzas de la policía y se entabló una batalla callejera que duró 
hasta pasada la medianoche.‖ 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3719/Historicas--
manifestaciones-de-solidaridad--y 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Visita Azcárraga pirámides 
La organización de Espacio 2011 La Ola Digital le permitió a Puebla colarse a la proyección nacional con temas 
positivos, lo cual había sido muy poco frecuente en los últimos años. 
Siempre, el evento de Televisa resulta atractivo para los gobiernos dado que ofrece varias ventajas: por un lado, 
el número de visitantes que se produce por los asistentes no es nada despreciable, lo cual ayuda a generar 
derrama económica en el sector turístico: en restaurantes, lugares de diversión y entretenimiento y comercio. 

Más aún, para el caso de Puebla se estima que unos 20 millones de pesos aproximadamente se habrían generado 
por el impacto de consumo durante la semana anterior. 
Y bueno, no es nada despreciable que el estado de Puebla haya sido publicitado a nivel nacional de lunes a 
viernes en todos los espacios informativos de la televisora de Emilio Azcárraga. 
Para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas le significó un número interesante de impactos que para el 
propósito de posicionamiento de su gobierno le generó alcance y frecuencia considerable. 

Impulsarán pirámides de Cholula 
Además de los eventos que todos vimos en el Centro de Convenciones de la capital, el gobernador Moreno Valle 

hizo un recorrido interesante con Emilio Azcárraga Jean, presidente del Grupo Televisa. 
El viernes pasado realizaron una visita a la pirámide localizada en Cholula para analizar posibles proyectos en 
torno a esa reliquia orgullo del México prehispánico. 
El gobernador y Azcárraga llegaron al lugar e hicieron el recorrido juntos en donde escucharon explicaciones de la 
relevancia cultural que tiene la zona monumental y el atractivo que puede representar en materia de promoción 

turística. 
Relevante resultó que en la visita escucharon las explicaciones del arqueólogo responsable del recorrido, quien 
les comentó el estado en el que se encuentran las pinturas ubicadas en la base de la pirámide. 
Alguien que destacó en la visita fue el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, quien acompañó 
al gobernador en la caminata por los pasillos de la pirámide. 
Además del secretario, estuvieron funcionarios del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. 
Y es que al parecer se está cocinando algún evento de importante envergadura para los próximos meses. 

Además del titular de la SEP, Saúl Juárez y Rafael Durán acudieron a la inspección. 
Al secretario de Educación se le vio animado haciendo planes y señalando las áreas una a una, y haciendo 
proyecciones de cómo quedará el lugar en el futuro, una vez que haya cierta intervención. 

La visita de Azcárraga a Puebla fue aprovechada por el gobernador, quien charló con el empresario por supuesto 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3719/Historicas--manifestaciones-de-solidaridad--y
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sobre política, pero no local, sino el escenario nacional. 
Nos leemos el lunes 25 de abril, pues la Semana Santa nos permitirá darnos un respiro. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/307/Erick-En-tiempo-real/3723/Visita-Azcarraga-piramides 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

El PAN podría ganar 15 de las 17 juntas auxiliares de Puebla 
Hasta el corte de este fin de semana, la tendencia que se observa es que el próximo domingo los grupos del PAN 
tienen posibilidades de ganar las presidencias en 15 de las 17 juntas auxiliares del municipio de Puebla. Tal 

situación refleja no solamente el control que el ayuntamiento de la capital tiene de dicho proceso, sino la 
debilidad en que se ha sumido el PRI después de la derrota electoral del 4 de julio. 
De acuerdo con sondeos y reportes de operadores del área de Gobernación de la Comuna, solamente en las 
comunidades de San Pedro Zacachimalpa y San Andrés Azumiatla, el PAN tiene nulas posibilidades de ganar, 

mientras que en las juntas auxiliares de San Sebastián de Aparicio, Zaragoza, La Resurrección, San Felipe 
Hueyotlipan y San Francisco Totimehuacan, hay una reñida competencia entre diversos grupos, pero con una 
tendencia favorable a las planillas panistas. 
Es decir, el peor escenario que podría tener el PAN es que solamente gane 10 de las 17 juntas auxiliares. Aún así, 
en caso de que se diera ese resultado, no necesariamente el PRI ganaría siete presidencias subalternas, ya que 
algunas de las planillas mejor posicionadas, que están dando la batalla a las del albiazul, son de grupos 

ciudadanos o de familias ajenas al tricolor. 
La elección de juntas auxiliares, guardando las proporciones, está mostrando las debilidades que posiblemente el 
PRI no se podrá despojar en los próximos comicios constitucionales. Y es que el tricolor ha logrado un nulo 
avance en esto de los plebiscitos de presidencias subalternas como resultado de tres factores:  
La falta de recursos públicos para operar a favor de sus planillas y la acentuada división que existen entre sus 

grupos, además de la poca influencia de los actuales dirigentes del partido. 
En el caso del municipio de Puebla, la diferencia que marcó al PAN del PRI, es que en 16 de las 17 juntas 

auxiliares hubo una conciliación entre los grupos afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el edil Eduardo 
Rivera Pérez, al parecer por una orden salida desde Casa Aguayo, y de esa forma se postuló del lado panista a las 
candidatos mejor posicionados en los sondeos y que no tenían antecedentes negativos. 
Mientras que en el PRI se observó un desinterés de la presidencia estatal del PRI por el proceso de juntas 
auxiliares y en el caso del municipio de Puebla, los grupos de Enrique Doger Guerrero, de Juan de Dios Bravo y 
de algunos parientes del ex gobernador Mario Marín Torres,  acapararon las candidaturas, pero acabaron 
fraccionando el voto de los electores priistas. 

Tal es el caso de lo que se dio en San Francisco Totimehuacan, en donde ya se presentaron los primeros hechos 
de violencia, pero entre grupos del PRI, ya que el grupo de Orfa Castro, que tiene como candidato a Artemio 
Pacheco y es afín a Enrique Doger, acusó de las agresiones a la aspirante Eloína Quintero, quien es apoyada por 
Juan de Dios Castro. 
El ex secretario de Gobernación del ayuntamiento de Puebla, Juan de Dios Castro, fue quien dio más apoyó y 
soporte económico a planillas en 10 juntas auxiliares, la cual ocurrió en: San Francisco Totimehuacan, Santo 

Tomás Chautla, San Pedro Zacachimalpa, Santa María Guadalupe Tecola, La Resurrección, San Miguel Canoa, San 
Sebastián de Aparicio, San Jerónimo Caleras, Ignacio Romero Vargas y San Baltasar Campeche; sin embargo, en 
la mayoría de estas comunidades hizo una mala selección de candidato y todo apunta, que solamente en 
Totimehuacán y Chautla tiene posibilidades de competir. 
De nada sirvió que el jueves de la semana pasada Juan de Dios Castro haya impresionado a mucha gente en el 
cierre de campaña de la planilla Círculo Verde, en Santo Tomás Chautla, pues como parte del acto político se 
presentó el grupo Bronco. Al acto llegaron unas 5 mil personas, la mayoría ajenas a esa junta auxiliar, en donde 

a lo mucho sufragan 3 mil electores y hay seis planillas que han fraccionado la intención del voto, sobre todo en 
detrimento de los grupos cercanos al tricolor. 
Los grupos afines al ex edil y actual diputado local Enrique Doger postularon candidatos en San Francisco 
Totimehuacan, Zaragoza, San Baltasar Campeche, San Miguel Canoa y La Libertad. Hasta la semana pasada, los 
dogeristas solamente tenían la posibilidad de repuntar en Totimehuacán y Zaragoza. 
El caso más destacado de los dogeristas es San Baltasar Campeche en donde se tiene el abierto apoyo del 
Sindicato del Ayuntamiento de Puebla. Ahí Ernesto Cortés, que cuanta con el respaldo del ex alcalde, parecía ser 

el candidato fuerte, pero resulta que lo respaldan algunos grupos de trabajadores de la Comuna, pero no así los 
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líderes de colonias. Además, se ha confrontado con José Manuel Chalini, quien es el aspirante impulsado por Juan 
de Dios Castro, que al igual que en otras comunidades, sus diferencias han fraccionado el voto priista. 
Abandonan trabajadores del PRI edificio del Centro Histórico 
Como parte de la crisis que vive el PRI, el viernes se llegó al siguiente extremo: 

Un grupo de tres trabajadores que tienen a su cargo el cuidado del edificio de la 5 Poniente del PRI, el cual 
actualmente alberga al comité municipal del partido en la ciudad de Puebla, y en décadas pasadas fue la sede 
central de dicho instituto político, decidieron renunciar ante una radical reducción salarial. 
Al frente de ese grupo se encuentra Sergio Mares, quien por 28 años ha cuidado ese edificio del PRI y a quien le 
bajaron el salario primero de 14 mil pesos a 8 mil, luego a 6 mil, y el viernes, se enteró que ahora gana 3 mil 
pesos. 

Frente a esa situación los trabajadores cerraron el edificio del PRI y se dirigieron a la sede del Comité Directivo 
Estatal del partido, en la Diagonal Defensores de la República, a renunciar y entregar las lleves del inmueble que 

resguardaban. Ahí buscaron al presidente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien no los quiso recibir 
y abandonó sus oficinas. 
Los quejosos también buscaron a la secretaria general, Lucero Saldaña, quien mediante un ayudante les mandó a 
decir que estaba muy ocupada y no tenía tiempo. 
Este día los agraviados volverán intentar entregar las llaves del edificio priista del Centro Histórico. Pero queda 

claro que en ese partido los dirigentes están ocupados en asuntos ajenos a los asuntos sustantivos de esa fuerza 
política.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Pobreza: origen de la delincuencia 
Todos los días se conocen hechos violentos o delictivos menores en la ciudad de Puebla y muchos otros 
municipios más de la entidad. En la edición de este día se informa sobre la situación de los parques industriales, 

que se han convertido nuevamente en zonas de robos en días de quincena, del asalto a 22 maestros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación en las semanas recientes y del incremento de la delincuencia en las 
inmediaciones del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch). 
Es claro que los actos delictivos que se padecen en la localidad no se asemejan para nada a los actos de violencia 
y atrocidad que padecen otras entidades federativas en las que tiene una evidente actividad, cuando no el 
dominio casi absoluto, la industria del crimen organizado, y particularmente las bandas del narcotráfico. 
No obstante, es preciso señalar que los delitos que hay en Puebla se deben en mucho al desempleo y a que las 

políticas de empleo son meros paliativos, pues en su mayoría los sectores más vulnerables obtienen trabajos de 
temporalidad eventual, con sueldos muy raquíticos y que en la mayoría de los casos no cumplen con la Ley 
Federal del Trabajo que obliga al registro de empleados en el sistema de seguridad social. 
En todo caso, es innegable que la raíz de la delincuencia común y la delincuencia organizada es la misma: la 
miseria que abunda en el país y que victimiza a millones de mexicanos por una injusta repartición de la riqueza, 
que encumbre y llena de privilegios a un puñado mientras los sectores más amplios de la población día a día van 

llegando a niveles de sobrevivencia casi infrahumanos.  
No sale sobrando la insistencia de que es urgente cambiar el modelo neoliberal impuesto en el país desde hace 

más de 20 años, porque el deterioro social y las situaciones extremas a las que está llevando a mucha gente 
pueden tener consecuencias irreversibles. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/editorial.php 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)           

 
Moreno Valle-Azcárraga: Relación costosa 
La  relación envidiable que trae el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, con el presidente de Grupo 
Televisa Emilio Azcárraga Jean, ha hecho que el primero incluso tome parte en el pleito que se traen las 
televisoras contra el dueño de Telmex:  el poderoso Carlos Slim. 
Por eso, la tarde del viernes, el ejecutivo estatal advirtió que para que México sea un país exitoso se requiere que 
haya competencia en el sector de las telecomunicaciones; es decir, en el que participa Azcárraga Jean. 

Al parecer, el gobernador de Puebla le demostró al dueño de Televisa, que es un aliado que se la juega 

totalmente contra sus enemigos, por eso quizá haya cometido tal declaración. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/18/puebla/editorial.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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Lo que preocupa es el costo económico que tendremos que pagar los poblanos a Emilio Azcárraga Jean por 
hacernos el favor de venir a tomarse una fotos a Puebla, pues este voraz empresario no da paso sin huarache; es 
decir, no acude a un evento público sin antes haber visto un beneficio económico para su empresa, como sucedió 
con la construcción del Centro de Readaptación Infantil Teletón (CRIT) y recientemente con Espacio 2011 Ola 

Digital‖, evento por el que se llevó varios millones de pesos. 
Cierto es que ningún gobernador había tenido la atención que Azcárraga Jean tuvo con Moreno Valle, pero ningún 
ex gobernador  tampoco le pagó tanto dinero a un hombre que aprovechándose de la ―caja idiota‖, lucra con 
millones de personas.  
Por supuesto que la presencia de Azcárraga Jean es más mediática que propositiva, pues no es un empresario 
interesado en generar miles de fuentes de trabajo, mucho menos instalar una empresa que no sea de su giro. Lo 

suyo es: venir, tomarse la foto con las autoridades y cobrar como un modelo bastante cotizado para que 
transmitan la noticia en horario estelar en todos los noticieros de su monopolio. 

A uno le convine la imagen positiva que se proyecta de Puebla, donde miles de jóvenes acudieron al evento de 
Televisa y a otro simplemente le interesa acrecentar su fortuna personal para meterse de lleno en esa lucha de 
las telecomunicaciones, siempre y cuando le sean favorables las circunstancias. 
Por eso, si  Emilio Azcárraga cree que nos hace un favor trayendo a Puebla este tipo de eventos, está equivocado. 
Salvo dos o tres participaciones de altura, lo demás es relleno para un estudiante que no tiene la capacidad de 

ver que una vez más lo utilizan para llenar un espacio que debería llamarse ―Azcárraga Comercializa Televisa en 
el 2011‖. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
Peras televisivas poblanas  

El tener que ver los noticiarios locales de Puebla es una cosa que se asemeja a una manda. Ahora que 

entramos a la Semana Santa, la Semana Mayor para los católicos, es buen momento para reflexionar al respecto. 
Quizás esta es una forma que nos manda el Señor para que expiemos nuestros pecados, hagamos oración y 
busquemos la paz interior.  
Por las mañanas, en Azteca siete, todo el concepto de lo que era un buen informativo matutino se ha 
echado a perder. Se ha convertido en un ―one man‘s show‖, aunque mi querida Sandra Ortiz haga siempre su 
mayor esfuerzo. Juan Carlos Valerio no deja de jalar la cobija y procura ser la única estrella del 
programa. Los ―diálogos‖ que manejan a la maravilla otras parejas (por ejemplo Zarza y Winocur) se convierten 

en soliloquios ante los cuales la co-conductora no puede más que dar su visto bueno.  
No existe el menor respeto por los tiempos… El momento de “cambio” a la “revista”  puede oscilar, sin 
ningún empacho, entre las 8:45 y las nueve. El “espacio informativo” de las nueve puede entrar, sin 
ningún problema a las nueve y cinco o nueve y diez. ¿Qué no han visto a Loret de Mola, a quien le manejan 
excelentemente los periodos? No quiero siquiera imaginar lo que les sucedería si estuvieran en Tele Fórmula en 
donde los bloques están planeados por computadora, lo que impide ―pasarse‖, ―aunque sea un poquito‖.  

La pobre Danny nunca sabe, en sus infomerciales, si le habla de tú o de usted al televidente, ya que, 

con la mano en la cintura empieza con uno y cambia al otro, según el guión del patrocinador que ningún corrector 
de estilo se permite verificar. ¿Para qué? Lana es lana, y eso es lo único que cuenta. ¿No es cierto?  
En la casa de enfrente, a medio día, las cosas están peores. En Televisa nos encontramos con una dizque 
conductora que apenas sabe leer y salpica su discurso de incongruencias y ―morcillas‖ totalmente fuera de 
lugar. Un ejemplo, cuando manda al reporte de la situación vial, a menudo se “enlaza con las cámaras del 
CERI” (Sic…), y pregunta, siempre, por bloqueos y manifestaciones… Una buena circulación ha de 

parecerle una incongruencia.  
Cuando va a mandar a corte comercial, nos anuncia, ufana, que “ahora sí” vamos a una pausa, como si nos 
lo hubiera estado prometiendo varias veces y algo sucedió para que no se pudiera antes. En sus 
transmisiones a control remoto, siempre presume que está “completamente en vivo”, aunque presente una 
mayoría de segmentos grabados con anterioridad.  
Si yo fuera su reportero de nota roja, la saludaría como Carolina ―Jí‖, ya que ella siempre lo presenta, “por 
supuesto (sic…) mi compañero “Ejécat” Mello (el señor se llama Ehécatl).   

En Megacanal, el ―nuevo‖ Canal 10, mi amigo Mario Romero ha sido dotado de una mesa de trabajo tan 
pequeña que ni en un café será suficiente. Los invitados deben sentarse en sillas altas en donde les cuelgan 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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las piernas, lo que, evidentemente, distrae la atención del espectador.   
El aspecto de la redacción, en todos los casos, está verdaderamente para llorar. No existe el menor 
respeto por la gramática ni el estilo. Las faltas de ortografía se escuchan a cada rato… Eso pasa porque los 
jefes de información (―de asignaciones‖ se dice en el argot audiovisual) consideran que con entregar notas 

cumplen con su obligación.  
Los productores en general realizan los programas, o sea que están en misa y en la procesión… Los 
conductores se sienten dueños de los programas, lo que es más craso error que puede cometer uno de ellos… 
Vaya ni López Dóriga ni Loret se atreven a ―producir‖… Pero aquí, nos encanta seguir pidiéndole peras al olmo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39349-peras-televisivas-poblanas.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Las telecomunicaciones y la competencia  
Fue el viernes pasado, cuando en su última intervención oficial en Espacio 2011 el gobernador Rafael Moreno 
Valle advirtió que México requiere una competencia en el sector de telecomunicaciones para logar el éxito como 
país. Comentó que ―la competencia es necesaria para que los mexicanos sean competitivos en el entorno global y 

en la revolución tecnológica‖. 
Esa propuesta, que seguramente comparten miles de mexicanos interesados en el tema y que de conseguir daría 
beneficios a millones de usuarios que no saben porque son caros los servicios que en muchos otros países tienen 
un menor costo, parece que no la comparte el gobierno federal, concretamente no la Comisión Federal de 
Competencia que impuso el viernes una multa por 11 mil 989 millones de pesos a Telcel por prácticas 
monopólicas y con ello muestra que hay intereses para beneficiar a Televisa en la disputa que tiene con el grupo 
de Carlos Slim. 

Por lo menos en eso coinciden especialistas convocados por Mediatelecom –el medio de comunicación más 

influyente en México y América Latina en materia de telecomunicaciones- que generaron un oportuno documento 
que da luz sobre un tema delicado y la política del gobierno federal, asunto que deja lo técnico para convertirse 
en político cuando el factor 2012 y la sucesión presidencial están aquí. 
Ramiro Tovar Landa, economista y colaborador de Mediatelecom, Jorge Fernando Negrete, director de 
Mediatelecom y Jorge Bravo, editor de Mediatelecom explican en un trabajo dado a conocer apenas ayer: 

―La resolución del Pleno de la CFC (la multa millonaria) fue dividida. Dos votos a favor, dos votos en contra y el 
voto de calidad de Eduardo Pérez Motta, presidente de la CFC, cuyo discurso ha sido reiterativo (y a título 
personal) en contra de las empresas de Carlos Slim. Hay que señalar que en temas de telecomunicaciones, el 
Pleno del organismo antimonopolios ya ha tenido votaciones divididas y algunos de sus comisionados se han 
expresado en contra de la opinión de su presidente. 
―Eduardo Pérez Motta es designado directamente por el presidente de la República. Su voto de calidad es 
personal, pero sobre todo en representación de Ejecutivo. El gobierno debiera ser árbitro, garante, mediador, 

promotor de políticas de Estado, pero jamás generador de conflictos, como actualmente está ocurriendo. Por eso 
adquiere relevancia el voto de calidad de Pérez Motta, porque es confesión pública de una directriz 
gubernamental para beneficiar o afectar a determinados operadores. 

―Pérez Motta ha venido sosteniendo un discurso sofístico, populista y mediático, que apela siempre a la ley y a la 
competencia, pero que la realidad fácilmente lo desmiente. Pérez Motta habla mucho pero actúa poco, y cuando 
toma una decisión (que es en representación del Ejecutivo), lo ha hecho a favor de ciertos operadores, 
particularmente de Televisa. 

―Pérez Motta no cuenta con el consenso del Pleno de la CFC porque se ha desviado de la sana distancia de los 
actores involucrados. Además, como ya es una tradición en México cuando se trata de cometer albazos y ocultar 
las malas acciones de la autoridad, la resolución de la CFC ocurre previa a la Semana Santa y el organismo no ha 
dado a conocer la resolución, a pesar de ya haberla notificado a Telcel. 
―Las prácticas monopólicas relativas a investigar consistían en actos, contratos, convenios, procedimientos, 
combinaciones a cuyo objeto o efecto pudiese desplazar indebidamente a otros agentes del mercado, al impedirle 

sustancialmente su acceso o establecer ventajas exclusivas a favor de una o varias personas mediante la venta 
sistemática de bienes o servicios a precios por debajo de su costo medio total o su venta ocasional por debajo del 
costo medio variable. 
―En todo caso, la sanción impuesta a Telcel no coincide con los términos que la propia Ley Federal de 
Competencia Económica (LFCE) establece. Veamos cada escenario.‖ 
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Mañana seguimos con este tema, importante para el país porque de ello depende que México se integre en un 
corto plazo a la era digital a no ser que por este tipo de decisiones nos sigan condenando a ocupar el lugar 78 en 
un mundo que vive en el futuro y donde incluso Barbados y Costa Rica están por delante de nosotros. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Será el próximo lunes 25 de abril cuando realice una gira de trabajo por Puebla el mandamás de la Comisión 

Nacional del Agua, José Luis Luegue, y entonces se definirá el futuro de la reserva territorial para la zona 
metropolitana de la capital, y concretamente la propuesta que señala Valsequillo como el lugar escogido por las 
autoridades locales. 
Técnicamente es imposible un desarrollo de la magnitud del planteado porque carece del líquido para dar un 

servicio básico. Si a eso se le añade que hay veda que impide usar el agua de la presa para un fin que no sea el 
agrícola, el escenario es aún peor. Pero Luegue tiene las facultades para llevar a cabo un ajuste y el futuro de la 
reserva parece realmente en sus manos. 

Él no estará más allá de agosto en ese puesto, pues renunciará para buscar la nominación panista a la jefatura 
del gobierno de Distrito Federal por ello es importante su presencia en la las tierras poblanas. No lo diga en voz 
alta, pero hay panistas que al oído le han pedido a Luegue que técnicamente rechace la propuesta del gobierno 
poblano. ¿Será? Es pregunta de color azul marino. 
El Consejo Político Nacional del Partido Convergencia que encabeza el veracruzano Dante Delgado decidió 
expulsar a los poblanos que violaron sus estatutos al dirimir una supuesta malversación de fondos de su 
dirigencia estatal en los medios de comunicación, lo que está penado en la relación entre los convergentes. 

La decisión puede generarse este mismo mes –antes de la llegada el último día de abril de Andrés Manuel López 
Obrador a Puebla- y con ello cambiarán las relaciones políticas de ese partido en el estado. Y es que al senador 
Delgado nadie le quita de la cabeza que hay personajes interesados en arrebatarle el partido y se prepara para 
evitar fracturas. 
Los legisladores locales del Partido Acción Nacional pronto empezarán sus vacaciones de primavera pero no 

dejarán de insistir en la próxima reforma política en el estado y en especial en el tema de la redistritación, uno de 

sus mayores demandas. 
Sólo que enfrente tienen a unos priistas que no aceptarán tan fácilmente la propuesta del blanquiazul y de 
acuerdo a sus estrategas tienen en claro que si los panistas quieren modificar las fechas de las elecciones para 
homologarlas con los procesos federales no habrá redistritación. Dicen que no están dispuestos a que los panistas 
se lleven todo el pastel. Vamos, ni en las vacaciones descansan. 
En respuesta a una denuncia hecha la semana pasada en su leída columna por Alejandro Mondragón, el 
secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, ordenó terminar con las colectas obligatorias que se realizan 

dentro de las escuelas poblanas. 
En un comunicado enviado el sábado se informa que la confusión suscitada en el Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec en donde a los padres de familia se les pidió, ―de manera voluntaria‖, una cooperación para apoyar 
el financiamiento del viaje de uno de los estudiantes de secundaria que participará en la XIII Expo Ciencias 
Internacional 2011, en la República de Eslovaquia. 
Para evitar que haya desvíos o uso en festejos de maestros, el gobernador a través del secretario instruyó que 
―cancelen cualquier tipo de cuotas obligatorias o aportaciones forzosas por parte de los padres de familia o 

directivos‖. 
Se giraron órdenes a la dirección general del CENCH para reintegrar el producto de la colecta realizada a los 
aportantes. El gobierno estatal absorberá los costos del viaje de los niños que participarán en la Expo Ciencias en 
Eslovaquia, acompañados por su padre o tutor. Más contundente no se puede. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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